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КАЗАХСТАНСКИЕ СМИ 
 

syrboyi.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://syrboyi.kz/zedelnews/28389-nauryzda-80-mynan-asa-
tlek-bt-tapsyrady.html 
 

Наурызда 80 мыңнан аса түлек ҰБТ тапсырады 
 
Осы жылдың наурыз айында өткізілетін Ұлттық бірыңғай тестілеуге 
өтініш қабылдау аяқталды, деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі Ұлттық 
тестілеу орталығына сілтеме жасап. 
«Республика бойынша наурыз айында өткізілетін Ұлттық бірыңғай 
тестілеуге өтініш қабылдау 154 ҰБТ өткізу пунктерінде жүргізілді. Өтініш 

қабылдау осы жылдың 1-15 ақпан аралығында жүргізілген еді», - деп 
хабарлайды Ұлттық тестілеу орталығының баспасөз қызметінен. 
Наурыз айындағы ҰБТ-ға қатысуға 80042 оқушы ниет білдірген. Оның 
ішінде 62678-і қазақ, 17086-ы орыс, 278-і ағылшын тілінде тапсырады. 
«ҰБТ Қазақстан Республикасы Білім және ғылым министрінің 2017 
жылғы 2 мамырдағы №204 бұйрығымен бекітілген Ұлттық бірыңғай 
тестілеуді өткізу қағидаларына сәйкес ағымдағы жылы 24-29 наурыз 
аралығында өткізіледі. ҰБТ-ға осы жылы жалпы білім беретін оқу 
бағдарламаларын меңгерген білім беру ұйымдарының бітірушілері 
қатысады», - делінген хабарламада. 
Еске сала кетсек, үстіміздегі жылдың 18-20 қаңтар күндері өткен 
алғашқы ұлттық бірыңғай тестілеу өткізілген болатын. Алғашқы білім 
сынағына еліміз бойынша 34 687 талапкер қатысты. Оның 9-ы мүмкіндігі 
шектеулі жан. Қатысушылардың санаты келсек, 29 789 - 11 (12) сынып 
оқушылары, 3 268 - шартты түрде түскендер, 2 781 - шығармашылық 
мамандықтан басқа мамандыққа ауысушылар. 
Тестілеу сынағына 35 838 талапкерден өтініш түсіп, оның 25 615 қазақ 
тілінде, 10 162 орыс тілінде және 61 ағылшын тілінде тапсырды. Қысқы 
ҰТБ нәтижесінде 24 012 (69%) түлек белгіленген шекті деңгейден өтті, 
ал 10 675 (31%) тиісті 50 балды жинай алмады. 
 
 
Казинформ 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/rekonstrukciyu-srednevekovyh-boev-
proveli-v-astane_a3501554 

 
Реконструкцию средневековых боев провели в Астане 
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АСТАНА. КАЗИНФОРМ - В зрелищном представлении приняли участие 
«воины» из Казахстана, Кыргызстана, России и Узбекистана, передает 
МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата Астаны. 
 

В  столичном Ботаническом саду прошли массовые поединки по 
историческому средневековому бою. Были стеночные сходы, 
показательные поединки, штурм снежной крепости, а также фотосессия 
с участниками. Желающие могли поучаствовать в сражениях. 
 
«Цель мероприятия - сделать исторический экскурс в прошлое, 
показать, как проходили исторические бои. Мы хотим призвать нашу 
молодежь, чтобы они изучали и интересовались историей не только 
своей страны. И вообще хотим популяризировать это мероприятие и 
проводить его на постоянной основе», - сказал исполняющий 
обязанности заместителя акима района Есиль Нурлан Омаров. 
 
Мероприятие организовано аппаратом акима района Есиль и клубом 
исторической реконструкции «Temirtumen» в рамках реализации 
программы «Рухани жаңғыру». 
 
 
 
total.kz       
Дата: 24.02.2019 
Ссылки: 

https://total.kz/ru/news/mneniya/u_nego_zheleznaya_hvatka__eksperti_o
_nursultane_nazarbaeve_date_2019_02_24_18_18_25 

 
У него железная хватка — эксперты о Нурсултане 

Назарбаеве 
 
Отставка правительства показала, что президент находится в 

отличной политической форме. 
 
Отставка правительства, инициированная Нурсултаном 

Назарбаевым, показала, что президент находится в отличной 
политической форме, а это означает: «предвкушаемого» рядом 
пользователей социальных сетей «транзита власти» в Казахстане в 
ближайшее время не произойдет. К такому выводу пришли эксперты, 
анализируя причины отставки десятого по счету кабинета министров, 
сообщает Total.kz. 

 
 
Запрос в КС внес неразбериху 
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«Никакого транзита власти не будет. Нурсултан Назарбаев 
согласно Конституции может избираться на должность президента 
неограниченное количество раз и этим правом воспользуется. Он в 
хорошей форме. У него железная хватка, его признают лидером 

коллеги, а главное, большая часть населения его поддерживает. 
Всегда есть процент недовольных, он может меняться в 
зависимости от социально-экономического положения в стране, но 
вряд ли можно сомневаться, что если бы выборы проходили в 
ближайшее воскресенье, то подавляющее количество голосов не 
было бы отдано в его пользу», — уверен экономический обозреватель 
Денис Кривошеев. 

 
По его мнению, наблюдатели неверно сложили в одну цепь 

событий и отставку правительства, и ряд социально значимых 
инцидентов, случившихся в 2019 году, и обращение президента в 
Конституционный совет. 

 
«Запрос в Конституционный совет внес главную неразбериху. 

Аппарат президента работает по определенным правилам, в том 
числе и юридический отдел. Он «генерит» ежедневно большое 
количество запросов по разным направлениям, в том числе и по 
вопросам трактования Конституции, если такая потребность 
возникает. При этом Конституционный совет — орган образцовой 
прозрачности, все запросы к нему должны публиковаться. Если бы в 
аппарате видели в этом угрозу институту президентства, то 
подобный запрос даже не появился бы в публичном поле. У главы 
государства достаточно инструментов для разъяснения 
Конституции, которые при случае избавляют его от необходимости 
обращаться за разъяснением в те институты, которые не 

обеспечивают достаточного уровня секретности», — объяснил 
Денис Кривошеев. 

 
По его словам, не стоит ожидать и досрочных выборов, которые 

трактуют как недостачную уверенность власти в себе. 
 
«Не стоит говорить и о досрочных выборах. Эту повестку дня 

пытаются навязать, оперируя к неустойчивости позиций 
центральной власти. В качестве переломных представляются 
события начала этого года, а в последние дни в качестве аргумента 
прикручивают и отставку правительства. Я, конечно, могу 
ошибаться, но Нурсултан Назарбаев уверенно чувствует себя в 
кресле президента. Очевидно настолько, что речь идет даже о 

либерализации в общественном дискурсе. Говорят много, говорят 
открыто, в некоторых случаях значительно переходя за рамки 
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приличий. Такой поворот оказался неожиданным для всех, и к нему, 
как оказалось, большинство не готово», — подчеркивает Кривошеев. 

 
Рассуждая о причинах отставки правительства, которую, 

теоретически, можно было объявить и на предстоящем съезде партии 
«Нур Отан», Денис Кривошеев еще раз подчеркивает: на это решение 
негативные события не оказали влияния, даже если бы они произошли 
в один день. Причиной стало упование правительства Бакытжана 
Сагинтаева на «цифру» и неспособность к реализации социальных 
инциатив, выдвинутых президентом. 

 
«В конечном итоге Нурсултан Назарбаев выступил как гарант 

Конституции и как сильный управленец, как тот, на кого уповают и 
на чье имя пишут свои обращения, — защитил народ, отстранил 
правительство. Проще говоря, уволил тех, кого нанял. Так как всех 
разом в отставку отправить нельзя, то трансформацию он начал с 
основы исполнительной власти. Очевидно, что следует ждать 

больших перестановок в рядах акимов всех уровней. Ожидается, что 
и судебная система также подвергнется глобальной чистке», — 
прогнозирует обозреватель. 

 
И в свете всех этих предстоящих дел, по мнению Кривошеева, 

говорить о транзите, то есть добровольной отставке действующего 
главы государства, как минимум, неразумно. А список мер усиления 
социальной поддержки, которые анонсировал президент, мы узнаем 
совсем скоро. 

 
«Он предъявит их 27 февраля на съезде партии «Нұр Отан», и 

воплощать их в жизнь будет новый кабинет с гораздо большими 

финансовыми возможностями, потому что на это дополнительно 
будут выделены значительные средства из бюджета и 
Национального фонда. Это большие деньги, это все то, что мы 
откладывали на черный день, и, по сути, он настал. К сожалению, 
слишком рано и по вине тех, кому он доверил и доверял... Думаю, что 
анонсируя такие перемены, трансформацию всех ветвей власти, 
сложно себе представить, что Нурсултан Назарбаев задумался о 
транзите. Более того, этот процесс займет не один месяц и даст 
первые серьезные результаты как раз к началу электорального 
периода», — отметил Кривошеев. 

 
Ручная настройка 
 
Согласен с мнением, что досрочных выборов ждать не стоит, и 

политолог Талгат Калиев. 
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«Будут ли досрочные выборы? Вероятнее всего, в 

краткосрочной перспективе не планируются. В противном случае не 
было никаких препятствий отложить смену правительства, 

поскольку оно должно было бы уйти в отставку как после 
президентских, так и после парламентских выборов. При этом 
никакого общественного давления или радикального обострения 
социально-экономической ситуации, требовавшей экстренной смены 
правительства, объективно не отмечалось. То есть, несмотря на 
замеченное раздражение Нурсултана Назарбаева, озвученное 
решение было исключительно самостоятельным и глубоко 
продуманным», — подчеркивает политолог в своем анализе. 

 
Также, по его словам, не следует расценивать обращение в 

Конституционный совет как предвестие досрочной оставки 
действующего президента. По мнению Калиева, это обращение 
сделано с прицелом на отдаленное будущее. 

 
«Если оценивать вопрос не с позиции текущего момента, а 

долгосрочных перспектив государственного строительства, то 
отсутствие в Основном законе пункта о добровольном уходе 
президента с занимаемой должности создавало бы проблемы для 
будущих руководителей государства. В то время как по мере 
укрепления государства и его политических традиций 
инициирование прецедентов оказывается все более 
затруднительным. То есть будущие президенты рисковали стать 
заложниками нормы, когда власть превращается в повинность, 
избавиться от которой можно лишь по отрицательным мотивам — 
в случае измены, смерти, болезни или по истечении срока», — 

отмечает политолог. 
 
Талгат Калиев уверен, что непривычная форма «публичной 

отставки» правительства говорит о намерении придать прозрачность 
политическому процессу. 

 
«Единственным мотивом к впервые примененному в 

казахстанской практике публичному увольнению правительства 
можно считать лишь намерение придать большую прозрачность 
политическому процессу и оценить эффективность инициированной 
конституционными поправками двухлетней давности президентско-
парламентской формы правления. Это сегодня все ветви власти 
бесспорно принимают авторитет действующего президента, но 

нет никаких гарантий, что следующим руководителям государства 
не придется столкнуться с сопротивлением и правительств, и 
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парламентов. Тогда подобные обращения станут обыденностью. И 
по сути, Нурсултан Назарбаев таким образом создает прецедент и 
закладывает традицию публичных политических дискуссий. По сути, 
главной ошибкой правительства оказалась неспособность осилить 

в полной мере полученные конституционные полномочия, проявить 
большую инициативу и принять на себя все полноту 
ответственности за социально-экономические процессы в стране», 
— считает политолог. 

 
Эта неспособность и является главной, по мнению Калиева, 

причиной того, что говорить о транзите власти в Казахстане 
преждевременно. 

 
«Это означает, что и транзита в краткосрочной перспективе 

ожидать не стоит. Самому Нурсултану Назарбаеву стало 
очевидным, что новая система распределения полномочий 
нуждается в дополнительной «ручной настройке». Вряд ли он готов 

уйти, не имея уверенности в дальнейшем процветании дела своей 
жизни. Как бы пафосно ни звучало это предположение, но вопрос 
исторической ответственности как текущего периода, так и 
последствий принимаемых сегодня решений для него определенно 
имеет сегодня особое значение», — подчеркивает Талгат Калиев. 

 
 
 
Егемен Казахстан 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://egemen.kz/article/183694-muzykanttardy-
qanattandyrghan-forum 
 

Музыканттарды қанаттандырған форум 
 
Халықаралық дирижерлер форумы Қостанайда екінші рет өтті. 
Е.Өмірзақов атындағы облыстық филармонияның концерт залын үш күн 
бойы классикалық музыка мен ән-күй тербеді.   
 
Өнер отауында елімізге ғана емес, одан тыс жерлерге аты мәшһүр 
белгілі дирижерлері: «Астана Опера» театры бас дирижерінің 
орынбасары, Қазақстанның еңбек сіңірген қайраткері Абзал 
Мұхитдинов, Қазақ ұлттық өнер университетінің «Вокалдық өнер және 
дирижерлау» кафедрасының доценті Ерлан Бейсембаев, Н.Тілендиев 
атындағы мемлекеттік академиялық  фольклорлық-академиялық 
«Отырар сазы» оркестрінің дирижері Жалғасбек Бегендіков, Қазақ 
ұлттық өнер университетінің профессоры,  «Дарын» жастар  
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сыйлығының лауреаты, Қазақстанның еңбек сіңірген қайраткері 
Дәурен Ғылымов, Гнесин атындағы «Душа России» орыс халық 
аспаптар оркестрінің бас дирижері Владимир Шкуровский бас қосты. 
Алғашқы күні қонақтар Ө.Сұлтанғазин атындағы Қостанай мемлекеттік 

педагогикалық университетінде студенттермен кездесті. Онда өнер 
жайлы кеңінен әңгіме өрбіді.  
 
Негізі биылғы дирижерлер форумы облыстық филармониядағы 
камералық оркестрдің 15 жылдығына арналып ұйымдастырылды. 
Сондықтан форумның алғашқы күні қостанайлықтарға камералық 
оркестрдің концерті ұсынылды.  
 
– Қостанайда түрлі саланың – классикалық, орыс және қазақ ұлт 
аспаптары оркестрлерінің дирижерлері бас қосып отырмыз. Қостанай 
облыстық филармониясының бұл форумы өте маңызды шара дер 
едім. Өнер бөліскенде дамиды. Мұнда әр дирижер өз тәжірибесін, 
өзінің жаңалығын көрсетеді. Осындай кездесулерден жаңа бастамалар, 
жаңа байланыстар пайда болады. Бүгін Мәскеуден Владимир 
Шкуровский Қазақстанға келді, ал біз ертең Ресейге барамыз, осылай 
тәжірибе алмасамыз. Бұл форум Қостанайдағы өнер ұжымын, ондағы 
талантты музыканттар үшін де пайдалы, оларды ізденістерге 
итермелейді, – деді белгілі дирижер, Қазақстанның еңбек сіңірген 
қайраткері Абзал Мұхитдинов.  
 
Көрермендер қашанда өнерге сусап отырады. Камералық, орыс ұлт 
аспаптары, қазақ ұлт аспаптары оркестрлерінің орындауында 
классикалық және орыс, қазақ композиторларының және халық 
шығармалары орындалды. Ең бастысы, дирижерлер форумы 
облыстық филармониядағы таланттарды қанаттандырғаны анық.  
 
– Дирижерлер форумының жақсы әсері мол. Біздің музыканттар бір 
серпіліп қалды, өнер шеберлерінен олардың үйренері көп. Сонымен 
қатар біздің филармония оркестрлерінің репертуары жаңарып, қызықты 
шығармалармен толыға түсті. Өнердің өрінде жүрген дирижерлердің 
келуі біздің ұжым үшін шеберлік мектебінен бір де кем емес. Ал 
қостанайлық өнер- сүйер қауымның қуанышы бір бөлек, – дейді 
облыстық филармонияның директоры Назымбек Молдахметов.  
 
Дирижерлердің былтыр өткен алғашқы форумында қостанайлықтар 
Өзбекстанның халық әртісі Фарух Садықовтың, Қазақстанның еңбек 
сіңірген қайраткері Арман Жүдебаевтың, Қазақ ұлттық өнер 
университетінің профессоры Әнуар Нүсіпбаевтың, ресейлік атақты 
дирижерлер Сергей Безбородов пен Владимир Лавришиннің өнерін 
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тамашалаған еді. Олармен филармония ұжымында кеңесті әңгімелер 
өткізілген болатын. Мұндай пікір алмасулар биыл да өтті.  
 
Форумның қорытынды концертінде облыстық мәдениет 

басқармасының басшысы Ерлан Қалмақов форумға қатысқан, қонақ 
болған өнер шеберлеріне облыс әкімі атынан алғысын жеткізді. 
 
Нәзира ЖӘРІМБЕТ,  
 
«Egemen Qazaqstan» 
 
ҚОСТАНАЙ 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/kazahstancy-stali-tret-imi-na-

molodezhnom-zimnem-chempionate-v-pol-she_a3501550 
 
Казахстанцы стали третьими на молодежном зимнем чемпионате 

в Польше 
 

ВАРШАВА. КАЗИНФОРМ - В Польше прошел первый молодежный 
полонийный зимний чемпионат, участие в котором приняла сборная 
Казахстана, передает корреспондент МИА «Казинформ». 

 
В соревнованиях, состоявшихся в курортном городке Крынице-

Здруе, приняли участие 200 человек из 12 стран. Состязания проходили 
в трех возрастных категориях (14-17 лет, 18-20 лет и 21-28 лет) по 
четырем дисциплинам: лыжные гонки, горные лыжи, шорт-трек и 
сноуборд. 

 
«В сборную Казахстана вошли представители Алматы, Астаны, 

Кокшетау и села Ясная Поляна Северо-Казахстанской области - в 
основном это молодежь, которая учится в Польше. Всего 15 человек. 
Наши ребята были заявлены на шорт-трек, сноуборд и горные лыжи. 
Мы завоевали 8 медалей. В командном зачете заняли 3 место, уступив 
Чехии и Литве», - рассказала Казинформу руководитель сборной 
Наталья Кулакова.  

 
Наиболее отличились казахстанцы в шорт-треке. «Золото» 

завоевали Богдан Кулаков, Александра Павленко, Евгений Кузенный, 
«серебро» - Мария Кулакова, Вадим Лисовский, «бронзу» - Антон 
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Поплавский и Ярослав Боревич. Еще одна бронзовая медаль 
досталась Е.Кузенному в горных лыжах. 

 
Награды призерам вручал лично глава Сената Польши Станислав 

Карчевский, посетивший церемонию закрытия чемпионата. Стоит 
отметить, помимо непосредственно спортивных состязаний 
организаторы - организация «Wspólnota Polska» - приготовили 
развлекательные мероприятия, концерты и молодежный форум. 
Участие в соревнованиях приняли молодые полонийные спортсмены из 
Австрии, Беларуси, Великобритании, Венгрии, Исландии, Испании, 
Италии, Казахстана, Литвы, России, Украины и Чехии. 

 
 

Forbes.kz 
Дата: 24.02.2019 
Ссылки: https://forbes.kz/news/2019/02/24/newsid_193693 
 

Пути развития инклюзивного творчества обсудили в 
Акмолинской области 

 
Уникальную школу искусств для молодежи с особыми потребностями 
презентовали в Коргалжынском районе Акмолинской области, 
передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на 
региональную службу коммуникаций. 
 
Пути развития инклюзивного творчества в рамках впервые 
презентованной в Казахстане программы работы с молодежью с 
особыми потребностями (с нарушением слуха) были обсуждены за 
круглым столом в рамках выездной Дельфийской школы искусств в 
Коргалжынском районе. Организатором уникальной школы искусств 
является Национальный Дельфийский комитет. В работе мероприятия 
приняли участие депутаты Мажилиса Парламента РК Юрий Тимощенко 
и Жамбыл Ахметбеков, аким Коргалжынского района Бауыржан Гайса, 
директор Национального Дельфийского Комитета Куралай Туспекова, 
а также члены жюри и эксперты комитета, руководители 
республиканских молодежных организаций и региональные 
представители и участники Дельфийской школы искусств. 
 
«Участники круглого стола обсудили острую проблему, стоящую 
сегодня перед молодежью с нарушением слуха - запрет на 
использование жестового языка в специализированных школах и 
отсутствие учебных программ по творческим специальностям для 
молодежи с нарушением слуха», - рассказали в ведомстве. 
Организаторы мероприятия заявили, что работа Дельфийской школы 
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искусств «Жастар жалыны» направлена на развитие творческого 
потенциала талантливой молодежи. «Уникальность нынешней 
Дельфийской школы искусств заключается в том, что она проводится 
для победителей Дельфийских игр в номинации «Жестовое исполнение 

песни» и «Хореографическое искусство» - молодежи нарушениями 
слуха в возрасте 12-25 лет, и для педагогов, работающих в этой сфере. 
В Дельфийской школе ребята прошли мастер-классы по актерскому 
мастерству, хореографии, культуре жестового языка, постановке и 
отбору программ выступлений. Также для них были проведены 
консультации и встречи с членами Национального Дельфийского жюри, 
представителями республиканских молодежных организаций», - 
отметили они. 
 
Завершением мероприятия стал грандиозный концерт-презентация 
участников Дельфийской школы искусств. Перед гостями выступила 
молодежь из Кызылординской, Алматинской, Северо-Казахстанской 
областей и города Астаны. На сцене блистал дважды победитель 
Национальных Дельфийских игр, победитель Международных 
Парадельфийских игр в номинации «Хореографическое искусство» 
среди молодежи с нарушением слуха - ансамбль бального танца 
«Сенситив». Несмотря на особенность этих ребят, они соревнуются на 
равных со слышащими танцорами. Прозвучали также композиция 
«Тодес» в исполнении ансамбля ложкарей из Кызылорды и песни на 
жестовом языке. 
 
 
Казинформ 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/zapuschena-anglo-latinskaya-versiya-

onlayn-kursa-ssoyle-kz_a3501693 

 
Запущена англо-латинская версия онлайн-курса «SSoyle.kz» 
 

АСТАНА. КАЗИНФОРМ - Запущена англо-латинская версия 
популярного проекта по изучению государственного языка «SSoyle.kz», 
передает корреспондент МИА «Казинформ».     
 
Фонд развития государственного языка при Фонде Первого Президента 
Республики Казахстан - Елбасы презентовал новые проекты, 
упрощающие изучение казахского языка. Это англо-латинская версия 
онлайн-курса «SSoyle.kz», мобильное приложение «Balasoyle» на 
платформах Android и iOs, серия веб-графических романов «Ұлы дала 
аңыздары» («Легенды великой степи»), видеопроект по изучению 
казахского языка Soyletube. 
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«Особого внимания заслуживает англо-латинская версия популярного 
проекта по изучению государственного языка «SSoyle.kz». Если раньше 
казахский язык изучали владеющие только русским языком, то теперь 

изучение доступно для иностранцев и этнических казахов, 
проживающих за рубежом. В то же время с помощью портала 
казахстанская молодежь обучается латинской графике», - сказала на 
пресс-конференции в СЦК пресс-секретарь Фонда Первого Президента 
Республики Казахстан - Елбасы Оксана Лоскутова. 
 
По информации спикера, в настоящее время на портале «Soyle» 
обучаются более 115 тыс человек, 5 млн человек из Казахстана и 
зарубежья воспользовались ресурсом, а на страницах «Soyle» в 
социальных сетях учат государственный язык ежедневно 30 тыс 
пользователей. Мобильное приложение «Soyle» скачало 50 тыс 
человек. С 2016 года по методике «SSoyle.kz» проводится бесплатное 
обучение через Skype. На радио «Астана» 3 раза в неделю проходят 
передачи по изучению казахского языка. 
 
Как отметила Оксана Лоскутова, мобильное приложение «Balasoyle» 
обучает детей школьного и дошкольного возраста казахскому языку 
посредством развивающих онлайн-игр, которые помогают развитию 
правильной речи, дают знания по правилам грамматики, словарного 
запаса, познания окружающей среды. Ежедневно детским порталом 
Bala.soyle.kz пользуются 1,5 тыс человек. 
 
Спикер также подчеркнула растущий спрос на изучение 
государственного языка, как казахстанцами, так и жителями 
зарубежных стран. 
 
«Наши проекты делаются действительно для того, чтобы 
государственный язык хотели изучать и изучали, и с каждым годом рос 
охват аудитории, как географический, так и по количеству», - добавила 
О. Лоскутова. 
 
Директор Фонда развития государственного языка Азат Шауеев, в свою 
очередь отметил, что на сегодняшний день, в рамках реализации 
программы «Рухани жаңғыру» и статьи Главы государства «Семь 
граней Великой степи», Фондом запускается еще один онлайн-проект 
«Ұлы дала аңыздары»  - серия веб-графических романов «Легенды 
великой степи». Кроме того, разработаны веб-сайт «QQazcomics.k» и 
мобильное приложение на казахском, русском и английском языках. 
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Как проинформировал Азат Шауеев, проект «Ұлы дала аңыздары» 
состоит из 2 глав: «Семь историй о великой любви» и «Великие батыры 
казахской земли», также содержит истории и легенды казахского 
народа, которые испокон веков от поколения к поколению 

передавались нашими предками. 
 
«Фонд развития государственного языка разработал полезные 
видеоуроки по изучению казахского языка на популярной 
видеоплатформеYoutube, нацеленные на совершенствование 
произношения казахского языка и действия и происходят в диалоговой 
форме, имитирующей каждодневные жизненные ситуации. В них 
собраны ресурсы, которые помогут как начинающим, так и тем, кто уже 
давно изучает язык», - отметил он. 
 
На текущий момент на Youtube-канале «Soyletube» размещено 8 
видеороликов по изучению казахского языка. 
 
Все презентованные проекты разработаны при поддержке Фонда 
Первого Президента, а также Фонда развития социальных проектов 
«Samruk-KazynaTrust». 
 
По информации Азата Шауеева мобильное приложение «Balasoyle» 
разработано и существует 3-4 года. 
 
«После «SSoyle.kz», который, в основном, рассчитан на взрослую 
аудиторию, мы разработали для детей приложение «Balasoyle». 
Ежедневно сайтом «Balasoyle» пользуются около 1,5 тыс. детей. На 
сайте «Balasoyle» для детей регистрацию делать не нужно, потому что 
для детей  это неудобно будет. Но статистика ведется. Данное 
мобильное приложение мы буквально на днях запустили еще и в 
плеймеркете, и в iOs. На сегодня его около 100 детей скачали. О 
результатах расскажем позже. Нашим порталом «SSoyle.kz» 
пользуются и за рубежом. Заходят иностранные граждане, граждане, 
которые переехали за рубеж. Мы преподаем также по скайпу. К 
примеру, есть гражданин Венгрии, он обучается казахскому языку. Мы 
у него спрашиваем, для чего вы изучаете казахский язык, на что он 
ответил, что в Казахстане остались дальние родственники, которых он 
хочет обрадовать знанием языка. Еще один пример - 15-летний 
мальчик Илья Гальцев из России, который самостоятельно по нашему 
сайту обучился и сейчас свободно владеет казахским языком. Илья 
рассказал, что хочет поступить в вуз Астаны и работать в казахстанской 
столице. Таких примеров немало», - рассказал Азат Шауеев. 
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Forbes.kz   
Дата: 25.02.2019 
Ссылки: https://forbes.kz/news/2019/02/25/newsid_193730  

 
150 студентов со всей страны съехались в Астану для 

участия в «Хакатоне» 
 

В Астане проходит конкурс IТ-проектов «Хакатон» для студентов 
колледжей, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
 
Для усиления потенциала проекта и увеличения его эффективности, 
Министерство образования и науки РК пригласило к сотрудничеству 
компании из «Большой четверки». 
 
«Со всей республики сюда съехались 150 студентов колледжей. Мы 
заранее определили предприятия-участники по 5 направлениям - это 
строительство, нефтегазовая отрасль, металлургическая 
промышленность, IТ-технологии и энергетика. Потенциальные 
работодатели, которых мы пригласили в качестве экспертов для оценки 
идей, представляют студентам специальные кейсы», - говорит главный 
эксперт МОН РК Диларан Сабутова. 
 
По ее словам, проект взаимовыгоден как для студентов, так и для их 
потенциальных работодателей. 
 
«Мероприятие проводится в рамках Дорожной карты, которая была 
разработана с Советом иностранных инвесторов, НПП «Атамекен». Мы 
проводим это мероприятие совместно с акиматом Астаны и компанией 
«Ernst&Young». Лучшие студенческие решения войдут в научно-
исследовательскую работу компаний. У студентов же появляется 
возможность продвигать и реализовать свои идеи через дальнейший 
бизнес-план и проекты, а также зарекомендовать себя для 
трудоустройства в будущем», - отметила она. 
 
В свою очередь, представитель «Ernst&Young» Юли Бектемисова 
рассказала о кейсах, специально подготовленных для участников 
«Хакатона» заданий. 
 
«Кейсы представляют из себя создание производственной ситуации - к 
примеру, если это касается горно-металлургического сектора, то это 
поломка горно-добывающего оборудования. Ребята должны 
разработать пошаговое решение проблемы, в какое время и кто должен 
осуществить ремонт, рассчитать финансовую составляющую и 
обосновать все это работодателям. На основе этого будет выбираться 
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самое практичное решение - это не заоблачные технологии, которые 
еще не завезены в Казахстан, а существующие в данный момент на 
рынке», - отметила спикер. 
 

Она также описала критерии, по которым жюри будет оценивать работы 
студентов. 
 
«Помимо практичности, реалистичности и завершенности решения, 
будут дополнительные критерии, которые будут определяться 
непосредственно самим работодателем. Это может быть срок 
окупаемости оборудования, либо срок ремонта. Наше жюри состоит из 
технических экспертов, и по этим критериям они будут отбирать 
наилучшие проекты. У нас две номинации - командная и 
индивидуальная. Но у каждого работодателя свои номинации, и в 
каждой номинации свои призы. Некоторые компании будут предлагать 
авторам наилучших решений платную стажировку, и по итогам 
стажировки из 10 ребят они будут отбирать 3-4 для дальнейшего 
трудоустройства», - заверила Ю. Бектемисова. 
 
Старший менеджер ERG Сергей Аверин также поделился своим 
мнением. 
 
«Кейсы - это практические и обучающие вещи, которых не хватает в 
теории, дающейся в стенах любого учебного заведения. Наш 
сегодняшний блок касается именно ремонта и обслуживания 
оборудования. Современный и свежий взгляд на ТОиР (техническое 
обслуживание и ремонт) очень важен, потому что старые методы не 
работают и не эффективны в современных условиях. В этом блоке 
студенты должны не столько слушать, сколько думать и сами давать 
различные решения. Их командные решения будут впоследствии ими 
же и презентоваться, это важно», - заключил он. 
 
 
 
Казахстанская правда 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки: http://www.kazpravda.kz/rubric/obshchestvo/kakie-sportobekti-
stolitsi-mogut-lgotno-poseshchat-ludi-iz-sotsialno-uyazvimih-grupp 
 

Какие спортобъекты столицы могут льготно посещать люди 
из социально уязвимых групп 
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Дети из малообеспеченных, многодетных семей и других социально 
уязвимых групп населения имеют право льготного посещения 
различных спортивных объектов столицы, передает Kazpravda.kz.    
 

Как сообщает официальный сайт акимата Астаны, в ледовом дворце 
"Алау" бесплатно посещают массовые катания жители и гости столицы 
следующих категорий: дети до 7 лет (требуется свидетельство о 
рождении, если ребенку на вид лет 5-7, на совсем маленьких детей 
документы предъявлять не нужно); инвалиды I и II группы (при 
предъявлении соответствующего документа – справка/книжка об 
инвалидности); дети из многодетных семей (при предъявлении 
соответствующего документа – книжки о многодетности и 
свидетельства о рождении на каждого ребенка); воспитанники детских 
домов (при предъявлении соответствующего документа – справки).  
 
Помимо бесплатного входа, льготный билет стоимостью 560 тенге 
предусмотрен для следующих категорий граждан: школьников (при 
предъявлении справки из школы); студентов (при предъявлении 
студенческого билета); пенсионеров (по пенсионному удостоверению); 
инвалидов III группы (при предъявлении справки об инвалидности).  
 
Спорткомплекс "Астана Арена" предоставляет 50-процентную скидку 
на билеты на футбольные матчи людям с ограниченными 
возможностями (при покупке билета необходимо иметь при себе 
документы, подтверждающие инвалидность). Для многодетных семей 
скидок не предусмотрено, но для всех детей до 7 лет вход бесплатный.  
 
В 2018 году в эксплуатацию введен специализированный 
Паралимпийский тренировочный центр международного уровня. 
Уникальность нового тренировочного центра состоит в том, что он 
доступен для занятий спортом не только для паралимпийцев, но и для 
всех людей с инвалидностью города Астаны. С 1 января 2019 года все 
жители Астаны с ограниченными возможностями, независимо от 
группы инвалидности и возраста, имеют право заниматься спортом 
абсолютно бесплатно.  
 
В центре имеется зал игровых видов спорта по голболу, волейболу 
сидя, теннису на колясках и бочче, оборудована профессиональная 
зона для пауэрлифтинга. Адаптированные тренажеры для силовой 
тренировки занимают площадь 811 кв. м. Центр располагает залом 423 
кв. м для занятий паратаеквондо.  
 
При акимате Астаны функционируют 10 спортивных школ, а также 
спортивный клуб "Жигер" и спорткомбинат "Даулет", в которых ведется 
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бесплатное обучение. Помимо этого, функционирует школа для людей 
с ограниченными возможностями, где люди любого возраста и любой 
категории инвалидности могут бесплатно посещать занятия. Также 
предусмотрена транспортная развозка для спортсменов, 

занимающихся при школе. 
 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://vlast.kz/novosti/31883-askar-mamin-stal-premer-
ministrom-kazahstana.html 

 
Аскар Мамин стал премьер-министром Казахстана 

 
Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
В понедельник президент Казахстана Нурсултан Назарбаев внес на 
рассмотрение мажилиса кандидатуру Аскара Мамина на пост премьер-
министра страны. Палата поддержала его кандидатуру. 
 
Глава государства на пленарном заседании мажилиса подписал указ о 
его назначении. 
 
«Правительство получило все необходимые полномочия и должно 
четко выполнять свои обязательства перед населением, нести 
ответственность», - подчеркнул в своем выступлении Назарбаев. 
 
Президент также отметил, что Аскар Мамин «имеет необходимый 
опыт». 
 
«Четверть века работает вместе со мной. Был акимом города, 
министром транспорта, первым заместителем премьер-министра. Под 
его началом было осуществлено многое, особенно в сфере 
инфраструктурного развития, - сказал он, добавив, что Мамин также 
принимал активное участие в работе интеграционных объединений и 
реализации совместных проектов. 
 
«Сегодня непростое время. Перед нами стоят важные задачи. 
Необходимо быстро двигаться вперед», - считает Назарбаев. 
 
Напомним, что в минувший четверг, 21 февраля, глава государства 
принял отставку правительства, которое, по его мнению, не справилось 
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с поставленными задачами. Временно исполняющим обязанности 
премьер-министра был назначен Аскар Мамин. 
 
Аскар Мамин родился 23 октября 1965 года в Целинограде. Выпускник 

Целиноградского инженерно-строительного института по 
специальности «Инженер-строитель» и Академии народного хозяйства 
при правительстве Российской Федерации по специальности 
«Экономист». Трудовую деятельность начинал монтажником, служил в 
органах управления внутренних дел Целиноградского облисполкома. В 
разные годы был заместителем генерального директора Союза 
инновационных предприятий Казахстана, первым заместителем акима 
города Акмола (Астана), зампредом административного совета 
Акмолинской СЭЗ, вице-министром транспорта и коммуникаций, 
возглавлял Комитет автомобильных дорог министерства транспорта и 
коммуникаций, ТОО «Инком-Астана». Также занимал должности 
первого вице-министра индустрии и торговли, министра транспорта и 
коммуникаций, акима Астаны. С 2008 по 2016 годы был президентом 
АО «Национальная компания «Казахстан темир жолы», а с сентября 
2016 года – первым заместителем премьер-министра РК. 
 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://vlast.kz/novosti/31886-erbolat-dosaev-naznacen-

predsedatelem-nacbanka.html 
 

Ерболат Досаев назначен председателем Нацбанка 
 

Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
Сенат парламента Казахстана дал свое согласие на назначение 
Ерболата Досаева председателем Нацбанка. 
 
«Глава государства принял отставку председателя Национального 
банка Акишева, и по поручению главы государства я пришел к вам 
согласовать кандидатуру на должность председателя национального 
банка. Глава государства Нурсултан Абишевич Назарбаев предлагает 
на должность председателя Национального банка кандидатуру 
Ерболата Аскарбековича Досаева. Он показал за время своей службы 
себя как квалифицированный финансист. В соответствии со статьей 55 
Конституции РК я прошу дать согласие сената на назначение 
председателем национального банка Досаева Ерболата 
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Аскарбековича», - сказал руководитель администрации президента 
Асет Исекешев. 
 
Ерболат Досаев родился 21 мая 1970 года в Алма-Ате. Окончил 

Республиканскую физико-математическую школу-интернат в городе 
Алма-Ата, Алматинский энергетический институт и Московский 
государственный технический университет им. Баумана по 
специальности инженер электронной техники. Трудовую деятельность 
начинал в 1993 году МНПП «Искер», в разные годы потом работал 
генеральным директором АОЗТ «Корпорация «Акцепт», 
председателем правления ЗАО «Алматинский торгово-финансовый 
банк», советником премьер-министра, был вице-министром энергетики, 
индустрии и торговли, вице-министром финансов, возглавлял 
Агентство по регулированию естественных монополий и защите 
конкуренции. Также был управляющим Европейским Банком 
Реконструкции и Развития (ЕБРР) в Казахстане, министром 
здравоохранения, министром экономического развития и торговли, 
министром экономики и бюджетного планирования, министром 
национальной экономики, председателем правления АО 
«Национальный управляющий холдинг «Байтерек». До нового 
назначения с августа 2017 года занимал должность заместителя 
премьер-министра РК. 
 
Данияр Акишев возглавлял Нацбанк с ноября 2015 года. 
 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки: https://vlast.kz/novosti/31887-nazarbaev-uprazdnil-ministerstvo-

informacii-i-kommunikacij.html 
 

Назарбаев упразднил министерство информации и 
коммуникаций 

 
Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
В понедельник президент Казахстана Нурсултан Назарбаев подписал 
указ о мерах по дальнейшему совершенствованию системы 
государственного управления Республики Казахстан. В результате чего 
в стране упразднено министерство информации и коммуникаций, а 
также реорганизованы министерство общественного развития и 
министерство оборонной и аэрокосмической промышленности, 
сообщает сайт Акорды. 
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«В целях модернизации и повышения эффективности системы 
государственного управления постановляю реорганизовать 
министерство общественного развития Республики Казахстан путем 

его преобразования в министерство информации и общественного 
развития Республики Казахстан с передачей ему функций и 
полномочий в сфере информации от министерства информации и 
коммуникаций Республики Казахстан; министерство оборонной и 
аэрокосмической промышленности Республики Казахстан путем его 
преобразования в министерство цифрового развития, оборонной и 
аэрокосмической промышленности Республики Казахстан с передачей 
ему функций и полномочий в сфере связи, информатизации, 
«электронного правительства», развития государственной политики в 
сфере оказания государственных услуг от министерства информации и 
коммуникаций Республики Казахстан», - говорится в тексте указа. 
 
Вместе с тем указом упраздняется министерство информации и 
коммуникаций. Кроме того, указ определяет: реорганизованные 
государственные органы правопреемниками прав и обязательств 
упраздняемого и реорганизуемых государственных органов в 
соответствии с передаваемыми функциями и полномочиями. 
 
В этой связи правительству поручено обеспечить по согласованию с 
администрацией президента перераспределение штатной численности 
реорганизуемых и упраздняемого государственных органов и 
подведомственных им организаций, а также принять иные меры по 
реализации данного указа. 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки: https://vlast.kz/novosti/31891-alihan-smailov-stanet-pervym-
zamestitelem-premera.html 
 

Алихан Смаилов станет первым заместителем премьера 

 
Алия Иксанова, Астана, Vласть 
 
Алихан Смаилов сохранит должность министра финансов Казахстана и 
будет назначен на пост первого вице-премьера. Как сообщила в 
понедельник председатель комитета палаты по финансам и бюджету 
Гульжана Карагусова, его кандидатуру одобрил комитет. 
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«Мы рекомендовали и одобрили на должность первого заместителя 
премьера - министра финансов Алихана Смаилова», - сказала 
Карагусова журналистам. 
 

45-летний Алихан Смаилов Выпускник Казахского государственного 
национального университета имени аль-Фараби 1994 года по 
специальности «Прикладная математика», в 1996 году окончил 
магистратуру Казахстанского института менеджмента, экономики и 
прогнозирования при президенте РК. В разные годы работал 
заместителем председателя комитета по статистики и анализу 
агентства по статистическому планированию и реформам, 
государственным инспектором администрации президента, 
президентом АО «Национальный холдинг «Казагро», возглавлял 
агентство РК по статистике, был вице-министром иностранных дел, 
вице-министром финансов, председателем комитета по статистике 
министерства национальной экономики. С2015 года был помощником 
президента РК, в сентябре прошлого года был назначен на должность 
министра финансов. 
 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://vlast.kz/novosti/31888-roman-sklar-vozglavit-miir-
istocnik.html 
 

Роман Скляр возглавит МИИР 
 

Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
Роман Скляр возглавит министерство индустрии и инфраструктурного 
развития Казахстана, сообщил Vласти источник в мажилисе. Между тем 
сам Скляр эту информацию журналистам подтвердил. 
 
«Да, согласовали. Я очень благодарен депутатам, комитету мажилиса, 
в котором я сам работал, являясь депутатом шестого созыва», - сказал 
журналистам Скляр. 
 
47-летний Роман Скляр до нового назначения занимал пост первого 
вице-министра по инвестициям и развитию. До этого в разные годы был 
вице-министром по инвестициям и развитию, вице-министр 
национальной экономики, вице-президентом АО «Казахстан Темир 
Жолы», вице-министром транспорта и коммуникаций, первым 
замакима Павлодарской области, заведующий отделом развития 
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инфраструктуры аппарата акима города Астаны. Родился в Павлодаре, 
имеет три высших образования по специальностям «Инженер-
строитель», «Экономист», «Юрист». 
 

 
 
 
vlast.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://vlast.kz/novosti/31890-bozumbaev-sohranit-post-ministra-
energetiki-istocnik.html 
 

Бозумбаев сохранит пост министра энергетики – источник 
 

Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
Канат Бозумбаев сохранит пост министра энергетики, его кандидатуру 
одобрил комитет по вопросам экологии и природопользованию, 
сообщил Vласти источник в мажилисе. 
 
Канат Бозумбаев родился в 1969 году в Алматы. В 1993 году окончил 
факультет «Экономическое и социальное планирование» Казахской 
государственной Академии Управления. В разные годы работал 
помощником акима Алматы, начальником отдела региональной 
политики министерства экономики и торговли Республики Казахстан, 
вице-президент по экономическим вопросам закрытого акционерного 
общества «Национальная компания по транспортировке нефти 
«КазТрансОйл», директором департамента нефти и газа министерства 
энергетики, индустрии и торговли, был вице-министром энергетики, 
индустрии и торговли, первым вице-президентом, президентом и 
председателем правления АО «KEGOC», возглавлял Совета 
директоров Казахстанской электроэнергетической ассоциации, был 
председателем правления АО «Казахстанский холдинг по управлению 
государственными активами «Самрук». ВС 2009 по2013 годы работал 
акимл Жамбылской области, в 2013-2016 годы - аким Павлодарской 
области. С 25 марта 2016 года - министр энергетики Республики 
Казахстан. 
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www.zakon.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4959400-mnenie-politologa-chto-
znachit.html 

 
Мнение политолога: Что значит назначение Аскара Мамина 

премьер-министром 
Нарушение традиционного алгоритма смены Кабинета министров 
неизбежно повлечет за собой и изменения в работе исполнительной, а 
впоследствии и всех ветвей власти как по форме, так и по содержанию. 
Такое мнение высказал политолог Талгат Калиев, передает Zakon.kz. 
 
- Это не вопрос прогнозных ожиданий, а закономерностей, 
обусловленных принципами функционирования систем, когда 
изменение привычного хода ключевых процессов неизбежно влекут за 
собой качественные и количественные трансформации. Говоря проще, 
в системе запущен процесс перезагрузки, - считает политолог. 
В этом контексте новому премьер-министру Аскару Мамину, по мнению 
Калиева, предстоит одновременно как принять на себя роль 
антикризисного менеджера, так и изменить парадигму работы 
Правительства с формально-отчетной на результативную. Причем 
результаты должны измеряться не столько в количественных, сколько 
в качественных характеристиках. Которыми являются уровень 
социального самочувствия, благосостояние населения и жизненный 
комфорт простого человека. 
 
- В чем это измеряется? В хороших дорогах? В развитой социальной 
инфраструктуре? В стабильной работе и хорошем доходе? Или в 
чувстве социального позитивизма? Очевидно, что во всем 
одновременно, включая еще множество субъективных факторов. 
Измеряемых не столько статистическими, сколько социологическими 
данными. То есть, Аскару Мамину придется, наряду с традиционными 
методами, принимать на вооружение глубоко научные, усиливая 
аналитическую и прогнозную составляющую работы Кабинета 
министров, - отметил политолог. 
 
Антикризисная ролевая модель Аскара Мамина достаточно 
прогнозируема, уверен Калиев. 
 
- Характеризующийся как волевой и решительный он определенно в 
состоянии придать импульс Кабинету министров на всех уровнях, резко 
повышая его работоспособность. Причем, вполне возможно, что этот 
процесс будет сопровождаться серьезным аудитом эффективности 
министерств, до каждого работника структурного подразделения. 
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Очевидно, это может встретить сопротивление чиновничьего аппарата, 
однако, трудно устоять перед напором профессионального хоккеиста. 
Аскару Мамину придется играть роль центрального нападающего не 
только на хоккейном корте. На это, определенно, имеется не только 

обширный мандат доверия Президента, но и по сути, прямое его 
поручение, оформленное в критике подходов предыдущего состава. 
По-старому точно работать нельзя. А новые подходы предстоит 
вырабатывать на ходу, - отметил политолог. 
В должности первого вице-премьера Аскара Мамина можно было часто 
наблюдать в числе сопровождающих Нурсултана Назарбаева в 
рабочих и зарубежных поездках. А на совещаниях, как упоминалось 
ранее, глава государства обращался к нему напрямую. Отсюда Талгат 
Калиев делает вывод, что новый премьер пользуется доверием и сумел 
зарекомендовать себя перед руководителем государства. 
 
- Вероятнее всего, главной причиной этого является равноудаленность 
Аскара Мамина от разного рода влиятельных групп и отсутствие 
склонности к участию в политических интригах. И, если считать 
публичную отставку прежнего Кабмина сигналом к повышению 
прозрачности политического процесса, то эти качества нового главы 
правительства становятся крайне своевременными, - отметил 
политолог. 
 
 
 
politics.nur.kz 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://politics.nur.kz/1780426-politolog-mamin-budet-
antikrizisnym-menedzerom.html 

 
Политолог: Мамин будет антикризисным менеджером 

 
Политолог Талгат Калиев в своем Telegram-канале прокомментировал 
назначение Аскара Мамина премьер-министром Казахстана, передает 
NUR.KZ. 
Нарушение традиционного алгоритма смены кабинета министров 
неизбежно повлечет за собой и изменения в работе исполнительной, а 
впоследствии и всех ветвей власти. Как по форме, так и по содержанию. 
 
Это не вопрос прогнозных ожиданий, а закономерностей, 
обусловленных принципами функционирования систем, когда 
изменение привычного хода ключевых процессов неизбежно влекут за 
собой качественные и количественные трансформации. Говоря проще, 
в системе запущен процесс перезагрузки. 
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В этом контексте новому премьер-министру Аскару Мамину предстоит, 
одновременно, как принять на себя роль антикризисного менеджера, 
так и изменить парадигму работы правительства с формально-

отчетной на результативную. Причем, результаты должны измеряться 
не столько в количественных, сколько в качественных характеристиках. 
Которыми являются уровень социального самочувствия, 
благосостояние населения и жизненный комфорт простого человека. 
 
В чем это измеряется? В хороших дорогах? В развитой социальной 
инфраструктуре? В стабильной работе и хорошем доходе? Или в 
чувстве социального позитивизма? Очевидно, что во всем 
одновременно, включая еще множество субъективных факторов. 
Измеряемых не столько статистическими, сколько социологическими 
данными. То есть, Мамину придется, наряду с традиционными 
методами, принимать на вооружение глубоко научные, усиливая 
аналитическую и прогнозную составляющую работы кабинета 
министров. 
 
Антикризисная ролевая модель Мамина достаточно прогнозируема. 
Характеризующийся как волевой и решительный он, определенно, в 
состоянии придать импульс Кабинету министров на всех уровнях, резко 
повышая его работоспособность. Причем, вполне возможно, что этот 
процесс будет сопровождаться серьезным аудитом эффективности 
министерств, до каждого работника структурного подразделения. 
 
Очевидно, это может встретить сопротивление чиновничьего аппарата, 
однако, трудно устоять перед напором профессионального хоккеиста. 
Мамину придется играть роль центрального нападающего не только на 
хоккейном корте. 
 
На это, определенно, имеется не только обширный мандат доверия 
президента, но и по сути, прямое его поручение, оформленное в 
критике подходов предыдущего состава. По-старому точно работать 
нельзя. А новые подходы предстоит вырабатывать на ходу. 
 
В должности первого вице-премьера Мамина можно было часто 
наблюдать в числе сопровождающих Назарбаева в рабочих и 
зарубежных поездках. А на совещаниях, как упоминалось ранее, глава 
государства обращался к нему напрямую. То есть, новый премьер 
пользуется доверием и сумел зарекомендовать себя перед 
руководителем государства. 
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Вероятнее всего, главной причиной этого является равноудаленность 
Мамина от разного рода влиятельных групп и отсутствие склонности к 
участию в политических интригах. И, если считать публичную отставку 
прежнего кабмина сигналом к повышению прозрачности политического 

процесса, то эти качества нового Главы правительства становятся 
крайне своевременными. 
 
P.S. Как и прогнозировалось еще в прошлом месяце Ерболату Досаеву, 
пожалуй, скоро предстоит обживать кабинет председателя 
Национального банка РК. Состав руководства и членов кабинета 
министров претерпит серьезные изменения. Но об этом в следующих 
публикациях. 
 
 
 
Forbes.kz 
Дата: 26.02.2019 
Ссылки: https://forbes.kz/news/2019/02/26/newsid_193786 
 

Более 3 млрд тенге выделено неправительственным 
организациям 

 
В этом году Грантовый оператор и 5 неправительственных организаций 
объединились, чтобы провести мастер-классы для НПО и обучить их 
навыкам для развития гражданского общества в честь Всемирного дня 
НПО. Об этом заявила Председатель правления НАО «Центр 
гражданских инициатив» Батима Мукина 25 февраля на торжественной 
церемонии в Астане, посвященной Всемирному дню НПО, передает 
пресс-служба минстерства общественного развития. 
 
Напомним, в текущем году впервые Грантовый оператор и 5 
неправительственных организаций объединились для проведения 
масштабного празднования Всемирного Дня НПО в Казахстане. 
 
Основной целью проведения предстоящего мероприятия является 
поддержка начинающих и профессиональных НПО, обмен опытом, 
установление партнерства между гражданским сектором, 
представителями бизнес структур, дипломатических миссий и 
государственными органами. Большой акцент делается на повышении 
и развитии потенциала молодежных организаций в рамках Года 
молодежи. 
 
«В этом году у нас много планов. Всего выделено более 3 миллиарда 
тенге для поддержки НПО, и в текущем году наш центр планирует 
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реализовать более 100 социальных проектов. В общей сложности 150 
человек - представители неправительственных организаций из 
Алматинской, Костанайской, Павлодарской, Мангистауской областей 
участвуют в этом мероприятии. В  рамках мероприятия пройдут мастер-

классы для неправительственных организаций, также будут 
награждены общественные организации, которые помимо грантов, 
выделяемых государством, постоянно работают и по собственной 
инициативе.  Мы уверены, что подобные мероприятия наращивают 
потенциал неправительственных организаций и в целом развивают 
гражданское общество в Казахстане», - прокомментировала 
Председатель Центра Поддержки Гражданских Инициатив Батима 
Мукина. 
 
Соорганизаторам мероприятии выступили Гражданский Альянс 
Казахстана, Ассоциация гражданского общества «АРГО», Конгресс 
молодежи Казахстана, Национальная волонтерская сеть, Ассоциация 
«Болашак». 
 
«Всемирный день НПО - это необходимая практика, чтобы обеспечить 
возможность для НПО и, нас, государственных органов, увидеться, 
встретиться с глазу на глаз и услышать друг друга, с донорами, с 
представителями бизнеса, чтобы вместе реализовывать социальные 
проекты. Такой удобный формат для всех нас - тихая, теплая ивент-
встреча», - отметил Вице-министр общественного развития РК. 
 
В торжественном мероприятии приняли участие представители 
Транснациональные корпораций и иностранных фондов. По словам 
директора Гражданского альянса Казахстана, эта встреча является 
уникальным способом связать доноров и неправительственные 
организации в стране. 
 
 «Мы планируем предоставить участникам качественные мастер-
классы, надеемся, что они способствуют профессионализации 
организаций. Важно отметить, что мероприятие нацелено не только на 
НПО, но и на доноров, меценатов и чиновников. НПО вносят огромный 
вклад в развитие общества, являются носителями глобальных 
гуманистических ценностей» - добавила Директор Гражданского 
Альянса Казахстана Лима Диас. 
 
По словам директора Национальной волонтерской сети Татьяны 
Миронюк, эта встреча является уникальным способом повышения 
потенциалв НПО. «Мы планируем предоставить участникам 
качественные знания в сфере НПО и надеемся, что они 
поспособствуют профессионализации организаций. 
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В конце мероприятия были награждены НПО – грантополучатели 2016-
2017 годов, продолжающих реализовывать проекты собственными 
усилиями. 

 
 
 
 
Казинформ 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/proet-zhas-project-zapuschen-v-
akmolinskoy-oblasti_a3501911 
 

Проет «Zhas Project» запущен в Акмолинской области 
 
КОКШЕТАУ. КАЗИНФОРМ - Открывающий немалые возможности 
молодежи в реализации полезных для общества инициатив проект 
«Zhas Project» запущен в Акмолинской области. Об этом передает 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на региональную службу 
коммуникаций. 
 
«Совместный проект Всемирного банка и Министерства образования и 
науки стартовал в 2017 году и продлится до 2020 года. За время своего 
действия он охватит порядка 8 500 молодых людей и все регионы 
Казахстана. Целью нашего проекта является поддержка  и развитие 
молодёжи, вовлечение её в общественно-полезную деятельность, 
чтобы они могли построить платформу для своего успешного будущего. 
Всего за два года было привлечено 5 508 молодых людей, которые 
предложили 1 616 молодёжных проектов, из которых успешно 
реализованы 1493. Общая сумма грантов составила свыше 1,5 млрд 
тенге, а стипендий, выплаченных участникам проекта - свыше 1 млрд 
тенге», - рассказала на брифинге заместитель руководителя 
координационного агентства Алена Баянбекова. 
 
Как было отмечено, за два года было реализовано 186 проектов по 
производству молочной и мясной продукции, 128 проектов по 
организации компьютерных и языковых курсов. Открыты 80 спортивных 
секций и фитнес-клубов, 120 досуговых клубов и 56 детских центров, 86 
швейных мастерских, 67 пекарен и очень много других интересных и 
нужных проектов. 
 
«К участию в конкурсе приглашаются молодые люди от 14 до 29 лет. В 
конкурсе не могут принимать участие школьники. Потенциальные 
участники проекта должны не менее полугода постоянно проживать на 
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территории шести областей реализации проекта. Приоритет будет 
отдаваться молодым людям, которые не учатся, не работают, либо 
работают, но остаются за чертой бедности. Для вовлечения этой 
категории в проект планируется провести обширную информационную 

кампанию, включающую размещение визуальных промоматериалов и 
адресную работу информационных консультантов. Они будут точечно 
работать с молодыми людьми, разъясняя преимущества участия в 
проекте. Ожидается, что общее число участников в текущем году 
составит порядка 3 500 человек», - отметили на брифинге.   
 
Прием проектных заявок будет производиться с 15 марта по 15 апреля. 
Первым шагом для подачи заявки является создание своей 
инициативной группы, в составе от трех до пяти человек. Молодым 
людям необходимо определиться с идеей своего социального проекта. 
Участники не ограничены в выборе направления проекта - главное, 
чтобы он мог принести реальную помощь своему городу, району или 
селу. Координатором проекта по Акмолинской области является Тимур 
Искаков. 
 
«Если участники не совсем уверены в своих силах, то у них есть 
возможность пройти бесплатный тренинг по разработке проекта в 
каждом районном центре. График проведения тренингов будет 
опубликован на нашем сайте www: https://zhasproject.kz. Сформировав 
свой проект, участникам необходимо зарегистрироваться на указанном 
сайте и подать свою заявку. Все зарегистрированные заявки пройдут 
трехэтапный отбор: технический, отбор оценочной Комиссией и 
методом случайной компьютерной выборки. Планируется отобрать 
порядка 1200 проектов из шести регионов», - резюмировала Алена 
Баянбекова. 
 
 
 
elorda.info 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://elorda.info/ru/news/view/politolog-talgat-kaliev-budut-li-

dosrochnye-vybory 
 

Политолог Талгат Калиев: Будут ли досрочные выборы 
 
Будут ли в Казахстане досрочные выборы? Об этом рассуждает 
политолог Талгат Калиев в своем telegram-канале Kaliyev channel. 
 
Публикуем пост Талгата Калиева полностью. 
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Жесткое выступление Нурсултана Назарбаева с требованием к 
Правительству Сагинтаева уйти в отставку отвечает на многие 
циркулировавшие в последнее время вопросы. 
 

Будут ли досрочные выборы? Вероятнее всего, в краткосрочной 
перспективе не планируются. В противном случае не было никаких 
препятствий отложить смену Правительства, поскольку оно должно 
было бы уйти в отставку как после президентских, так и после 
парламентских выборов. При этом никакого общественного давления 
или радикального обострения социально-экономической ситуации, 
требовавшей экстренной смены Правительства объективно не 
отмечалось. То есть, несмотря на замеченное раздражение 
Нурсултана Назарбаева, озвученное решение было исключительно 
самостоятельным и глубоко продуманным. 
 
Следует ли ожидать транзита? Обращение в Конституционный совет 
многие поспешили расценить как намерение действующего Президента 
досрочно сложить свои полномочия, поскольку было запрошено 
разъяснения именно данной нормы. Если оценивать вопрос не с 
позиции текущего момента, а долгосрочных перспектив 
государственного строительства, то отсутствие в Основном Законе 
пункта о добровольном уходе президента с занимаемой должности 
создавало бы проблемы для будущих руководителей государства. В то 
время как, по мере укрепления государства и его политических 
традиций, инициирование прецедентов оказывается все более 
затруднительным. То есть, будущие президенты рисковали стать 
заложниками нормы, когда власть превращается в повинность, 
избавиться от которой можно лишь по отрицательным мотивам, в 
случае измены, смерти, болезни или по истечению срока. 
 
Толкование нормы необходимо и действующему Президенту. 
Конституционные механизмы и сегодня позволяют ему в достаточной 
мере контролировать процессы в стране, даже не занимая 
президентского поста. И, очевидно , проводя открытые заседания 
Совета Безопасности и инициируя публичные диалоги с 
Правительством, он тестирует эффективность и устойчивость всей 
политической системы, одновременно приглашая к более активному 
участию в процессе общественность и гражданский сектор. Именно 
этим объясняется разъяснение населению причин отставки «в 
интересах народа». Поскольку ничто не мешало добиться заявления от 
Премьера кулуарным путем. Ведь вне всякого сомнения, тихая отставка 
вполне отвечала бы задачам «выпуска пара», если бы речь шла лишь 
о необходимости снижения градуса социальной напряжённости.  
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Единственным мотивом к впервые примененному в казахстанской 
практике публичному увольнению Правительства можно считать лишь 
намерение придать большую прозрачность политическому процессу и 
оценить эффективность инициированной конституционными 

поправками двухлетней давности президентско-парламентской формы 
правления. Это сегодня все ветви власти бесспорно принимают 
авторитет действующего президента, но нет никаких гарантий, что 
следующим руководителям государства не придется столкнуться с 
сопротивлением и правительств, и парламентов. Тогда подобные 
обращения станут обыденностью. И по сути, Нурсултан Назарбаев 
таким образом создает прецедент и закладывает традицию публичных 
политических дискуссий. По сути, главной ошибкой Правительства 
оказалась неспособность осилить в полной мере полученные 
конституционные полномочия, проявить большую инициативу и 
принять на себя все полноту ответственности за социально-
экономические процессы в стране. 
 
Это означает, что и транзита в краткосрочной перспективе ожидать не 
стоит. Самому Нурсултану Назарбаеву стало очевидным, что новая 
система распределения полномочий нуждается в дополнительной 
«ручной настройке». Вряд ли он готов уйти, не имея уверенности в 
дальнейшем процветании дела своей жизни. Как бы пафосно не 
звучало это предположение, но вопрос исторической ответственности 
как текущего периода, так и последствий принимаемых сегодня 
решений для него определенно имеет сегодня особое значение. 
 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 26.02.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4959573-utverzhdeny-sroki-priema-
dokumentov-na.html 
 

Утверждены сроки приема документов на присуждение 
стипендии "Болашак" 

 
Прием документов проводится с 25 февраля по 31 августа 2019 года. 
Министр образования и науки РК подписал приказ от 19 февраля 2019 
года "О некоторых мерах по реализации международной стипендии 
"Болашак", передает Zakon.kz. 
 
Так, для присуждения международной стипендии "Болашак" 
утверждены сроки приема документов претендентов для участия в 
конкурсе на присуждение стипендии и проведения конкурса в 2019 году: 
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прием документов - с 25 февраля по 31 августа 2019 года; 
проведение конкурса - с 6 марта по 29 ноября 2019 года. 
Также утвержден список ведущих зарубежных высших учебных 

заведений, зарубежных организаций, рекомендуемых для обучения, 
прохождения языковых курсов победителями конкурса на присуждение 
международной стипендии "Болашак" на 2019 год, согласно 
приложению 1. 
 
Перечень родственных специальностей для обучения за рубежом в 
рамках международной стипендии согласно приложению 2. 
 
Приказ вводится в действие со дня его первого официального 
опубликования. 
 
 
 
Казинформ 
Дата: 26.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/otandastar-rasskazhet-o-

vozmozhnostyah-postupleniya-v-vuzy-rk-eticheskim-kazaham-za-
rubezhom_a3502036 
 
«Отандастар» расскажет о возможностях поступления в вузы РК 

этническим казахам за рубежом 
 
АСТАНА. КАЗИНФОРМ - Фонд «Отандастар» и Центр международных 
программ (ЦПМ) создадут условия для получения высшего 
образования соотечественниками, проживающими за рубежом, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на фонд «Отандастар».  25 
февраля состоялась встреча вице-президента фонда «Отандастар» 
Талгата Адуова с президентом ЦПМ Жанболатом Мелдешовым. 
Стороны подписали меморандум о сотрудничестве в сфере 
образования. 
 
«И мы хотим сотрудничать, чтобы наши этнические казахи, 
проживающие за границей, имели возможность учиться по желанию 
здесь, в Казахстане, а также через Казахстан обучаться в других 
известных топовых университетах мира», - говорит советник 
президента фонда Жидар Болат. В ближайшее время фонд совместно 
с Центром международных программ проведут выездные мероприятия 
в Монголии, Российской Федерации и Узбекистане. Представители 
фонда «Отандастар» и ЦПМ встретятся с выпускниками школ и 
расскажут о возможностях получения высшего образования в 
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Казахстане и ведущих зарубежных вузах. «Уже в следующем месяце 
мы посетим Баян-Ульгийский район Монголии, где проживает более 
120 тысяч казахов. И порядка полутора тысяч из них - это дети, 
заканчивающие в этом году школу. То есть потенциальные студенты, 

которые могут приехать учиться в Казахстан. В 2018 году, к примеру, из 
одного только Узбекистана обучаться в Казахстан приехало 12 тысяч 
детей, из них около 5 тысяч этнических казахов. Для них были созданы 
мягкие условия. Актюбинский университет предоставил год 
бесплатного обучения. И таких программ много. Просто они об этом не 
знают. Непосредственно от вузов будут исходить сведения, где есть 
гранты и скидки. А мы, в свою очередь, будем работать в области 
информирования об этом наших соотечественников», - поделился 
Дидар Болат. Фонд «Отандастар» был создан в 2017 году по поручению 
Главы государства во время V Всемирного курултая казахов. 
Организация активно занимается консолидацией этнических казахов 
вокруг Казахстана. Большое внимание при этом уделяется сфере 
образования. 
 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4959725-irlandtsev-zainteresovalo-
novoe.html 
 

Ирландцев заинтересовало новое приложение студентов и 
профессоров Назарбаев Университета 

 
В 2019 году проект будет полностью завершен - профессор. 
 
Выключить забытый утюг, усилить отопление в квартире, 
поставить чайник – всё это можно будет делать со своего 
смартфона, сидя, к примеру, в офисе. Профессор Назарбаев 
Университета Мехди Багери и его студенты разработали для этого 
специальное мобильное приложение. 

 
У разработки существует 3 версии, самая последняя из которых 
способна управлять бытовой техникой на расстоянии. 
 
Как рассказывает профессор, в 2019 году проект будет полностью 
завершен. В Школу Инженерии университета уже обращается огромное 
количество заинтересованных строительных компаний, поскольку 
цифровизация ЖКХ Казахстана – одно из приоритетных направлений 
развития. В то же время третьей версией разработки Школы Инженерии 
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интересуется ирландская компания. Как известно, во многих домах 
Ирландии установлены «умные» счетчики, но дистанционное 
управление техникой пока не внедрено. 
Приложение – одна из множества инновационных разработок 

профессоров и студентов Школы инженерии Назарбаев Университета. 
Как рассказывает студент-бакалавр Школы Асылхан Аманхан, первые 
два года они получают фундаментальные знания в своей сфере, а на 
3-4 курсах развивают собственные проекты, патентуют их, привлекают 
инвестиции. 
 
Обучение в Школе Инженерии ведут иностранные преподаватели на 
английском языке. Абитуриенты, успешно прошедшие конкурс, могут 
претендовать на образовательный грант. Информацию о программе 
обучения и вступительных экзаменах можно узнать на сайте 
apply.nu.edu.kz или 2 марта в стенах Назарбаев университета в рамках 
Astana Science Festival. Регистрация открыта по ссылке. 
 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4959721-sezd-partii-n-r-otan-s-
uchastiem.html 

 
Съезд партии «Нұр Отан» с участием Назарбаева состоится в 

Астане 
 
Сегодня в столичном Дворце Независимости состоится очередной XVIII 
Съезд партии «Нұр Отан» с участием Нурсултана Назарбаева, 
передает Казинформ. 
 
В преддверии съезда 26 февраля проводились панельные сессии по 
актуальным темам: повышение качества образования, уровня 
социальной защищенности граждан, поддержки молодежи в свете 
реализации поручений Главы государства, озвученных в Послании, 
Пяти социальных инициативах и другие. 
 
Ранее Нурсултан Назарбаев заявил, что намерен на ближайшем 
съезде партии «Нұр Отан» предложить ряд мер по усилению 
социальной поддержки и повышению качества жизни людей, на что 
будут выделены немалые средства из бюджета и Национального 
фонда. Эти средства будут направлены на решение таких задач, как 
усиление социальной поддержки малообеспеченных граждан, 
расширение возможностей для улучшения жилищных условий 
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социально-уязвимых слоев населения и серьезное изменение политики 
развития регионов. 
 
- На это должна быть направлена работа Правительства, акимов всех 

уровней. Средства, которые имеются у Правительства и на местах, 
тратятся не по назначению. За всем этим будет установлен контроль. 
Подробнее по всем направлениям будет сказано на Съезде партии 
«Нұр Отан», - подчеркнул Президент. 
 
 
 
24.kz 
Дата: 26.02.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/299048-pobeditelej-

respublikanskogo-konkursa-karavan-dobroty-nagradili-v-stolitse 
 

Победителей республиканского конкурса «Караван доброты» 
наградили в столице 

 
В Астане наградили победителей республиканского конкурса «Караван 
доброты», сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 
Его организаторами выступили Фонд Первого Президента совместно с 
Агентством «Хабар» и Ассоциацией деловых женщин Казахстана для 
популяризации идей благотворительности. 
 
Каждый из этих людей твердо знает, что делать добрые дела легко. Для 
этого даже не обязательно иметь огромные средства на своем счету. 
Достаточно лишь времени и самое главное желания. Александра 
Кондратова из Северо-Казахстанской области, работая в местной 
газете, выпустила несколько десятков статей о людях, попавших в 
трудную жизненную ситуацию. Позднее многие из её героев получили 
необходимую помощь. 
 
Александра Кондратова, победительница республиканского 
конкурса «Караван доброты»: 
 
- Самая первая история, которую я написала, это была история 
Карины Хайрутдиновой, у девочки эпилепсия. Ей нужная была 
сложная операция в Германии. Хотелось привлечь людей, чтобы 
помогли ей, чтобы собрали средства. И откликнулось очень много 
людей тогда. 
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На протяжении 4 месяцев организаторы собирали заявки со всех 
регионов Казахстана. Кандидаты проходили строгий и объективный 
конкурсный отбор. Каждый из них, по словам организаторов, настоящий 
герой. Кто-то проводит акции по бесплатной раздаче саженцев, борясь 

за экологию, другие также безвозмездно помогают детям из 
малообеспеченных семей, а кто-то обеспечивает нуждающихся самым 
необходимым - горячим питанием. 
 
Расима Темербаева, победительница республиканского конкурса 
«Караван доброты»: 
 
- Сейчас у нас 137 обедов ежедневно, кроме выходных. Уже скоро 
400 в день, а к концу года мы планируем 1000 в день готовить. 
 
Символично, что церемония награждения победителей конкурса 
проходит в преддверии одного из самых молодых праздников - Дня 
благодарности. По мнению депутата Сената Парламента Дариги 
Назарбаевой, такие качества, как доброта, сострадание и 
отзывчивость, у казахстанцев в крови. 
 
Дарига Назарбаева, депутат Сената Парламента РК: 
 
- Здесь важно, чтобы все, от детского сада дети, школьники, 
студенты, учащиеся рабочие, люди всех возрастов просто 
огляделись вокруг и подумали, кому они могут помочь. И чтобы 
это стало постоянной традицией. А наш «Караван доброты» 
сегодня только начал свой путь, жизнь у него будет долгой 
потому, что нет числа добрым людям на нашей земле. 
 
Победителей конкурса определяли в 5 категориях. В номинации «Асар» 
победа досталась Сымбат Еликбаевой из Карагандинской области, уже 
много лет она проводит благотворительные мастер-классы по 
изготовлению национальной одежды из кожи. В категории «Родная 
земля» первое место у Армана Хайруллина из Атырау, молодой 
человек выступает за сохранение природы. А 10-летняя Совет Улдане 
из Акмолинской области победила в номинации «Смелое сердце». В 
2017 году она из горящего дома вынесла брата и двух сестренок. 
Алматинке Расиме Темербаевой победа досталась в категории «На 
пути к добру», а Александре Кондратовой из Северо-Казахстанской 
области в  номинации «История благотворительности». 
 
Авторы: Андрей Деменок, Марат Диханбаев 
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Казинформ 
Дата: 26.02.2019 
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«Қазақфильм» еліміздің 24 қаласында кастинг өткізеді 

 
АСТАНА. ҚазАқпарат - «Қазақфильм» киностудиясының «Қасым хан» 
атты ауқымды тарихи сериалына кастинг әлі де жалғасып жатыр. Енді 
барлық қазақстандықтар өз бағын сынап, кастингке қатыса алады, деп 
хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі киностудияның баспасөз қызметіне 
сілтеме жасап. 
 
Кастинг еліміздің 24 қаласында өтеді. 
 
«Өздеріңіз жақсы білетіндей, Алматыда кастинг ақпанның 25-нен 
бастап өтіп жатыр. 31 наурызға дейін жалғасатын бұл кастингке 
алматылықтар белсенділікпен қатысуда. Алғашқы кезде күн сайын 500 
адамнан қабылдадық. Поштамызға 9 мыңнан астам мәлімдеме келіп 
түсті. Кастинг Талдықорғанда да өтті. Енді міне, еліміздің 24 бірдей 
қаласында өткіземіз. Кастингке кәсіби актерлер де, қарапайым қала 
тұрғындары да қатыса алады», - дейді жобаның кастинг бойынша 
продюсері Алма Баймұратова. 
 
Басты рөлдерге, қосалқы және эпизодтық рөлдерге 3 және 80 жас 
аралығындағы барлық қазақстандықтар (балалар, ер адамдар мен 
әйелдер) қатыса алады. Басты талап - қазақ тілінде еркін сөйлеуі керек. 
 
«Құрметті әйелдер қауымы! Кастингке бет бояусыз және жасанды 
кірпіксіз келулеріңізді сұраймыз. Татуажы бар қыз-келіншектерді 
қабылдамаймыз!», - делінген хабарламада. 
 
Жақын күндері кастинг келесі қалаларда өтеді (кастингке қатысу тегін): 
 
Кұлсары (26 ақпан, Мәдениет үйі, 1-ші қабат, би залы (Махамбет көшесі 
37, «Кең Жылыой» ауданы); 
 
Тараз (26 ақпан - шығармашылық ұйымдар үшін, ал 27, 28 ақпан - қала 
тұрғындары үшін); 
 
Торғай (27 ақпан - Н.Ахметбеков атындағы Мәдениет үйі, 2 қабат, 
конференц-зал (с. Торғай, Қайнекей көшесі 9); 
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Атырау (27 ақпан - шығармашылық ұйымдар үшін, 28 ақпан - қала 
тұрғындары үшін, № 2 Орталық қалалық кітапхана (Балықшы ауылы, 
Байжігітов көшесі 66 А); 
 

Екібастұз (27 ақпан - шығармашылық ұйымдар үшін, 28 ақпан - қала 
тұрғындары үшін, «Өнер» Қалалық мәдениет орталығы (Әуезов көшесі 
147); 
 
Арқалық (28 ақпан және 1 наурыз - қала тұрғындары мен 
шығармашылық ұйымдар үшін, Мәдениет үйі, 1 қабат, 1-ші кабинет 
(Абай даңғылы 27); 
 
Өскемен (27 ақпан - шығармашылық ұйымдар үшін, 28 ақпан, 01, 02 
наурыз - қала тұрғындары үшін, Шығыс Қазақстан облыстық драма 
театры, 4 қабат, балет залы (Сәтпаев даңғылы 55); 
 
Шымкент (01,02,03 наурыз - қала тұрғындары үшін, 04,05,06 наурыз - 
шығармашылық ұйымдар үшін); 
 
Түркістан (26, 27, 28 ақпан және 01 наурыз - шығармашылық ұйымдар 
үшін, 02 наурыз - қала тұрғындары үшін, «Тұмар» сауда орталығы, 2 
қабат (Тәуке хан даңғылы 301); 
 
Ақтөбе (01, 04, 05 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 02, 03 наурыз 
- қала тұрғындары үшін, Т.Ахтанов ат. Ақтөбе облыстық драма театры, 
кіші зал (Т. Ахтанов көш., 52); 
 
Павлодар (01, 04, 05 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 02, 03 
наурыз - қала тұрғындары үшін, «Колос» балалар мәдени орталығы, 
үлкен зал (Астана көшесі 156); 
 
Теміртау (01 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 02 және 03 наурыз 
- қала тұрғындары үшін, Мәдниет үйі (Республика даңғылы 38); 
 
Астана (27, 28 ақпан, 01, 05 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 02, 
03, 04 наурыз - қала тұрғындары үшін, Есіл өзені бойындағы Амфитеатр 
(Тұран даңғылы 2/6); 
 
Қостанай (02 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 03 и 04 наурыз - 
қала тұрғындары үшін, Омаров атнындағы Қазақ драма театры, 3 қабат, 
кіші зал (Тәуелсіздік көшесі 144); 
 
Жаңаозен (04 наурыз - қала тұрғындары мен шығармашылық ұйымдар 
үшін, Теңге, «Атамұра» Мәдениет үйі (А.Керейұлы көшесі 41 А); 
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Семей (03, 04 наурыз - қала тұрғындары үшін, 05, 06 наурыз - 
шығармашылық ұйымдар үшін, Мәдениет үйі, үлкен зал (Бауыржан 
Момышұлы көшесі 43); 

 
Ақтау (02, 03 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 05 наурыз - қала 
тұрғындары үшін, 11 ықшам ауданы, «Юность» сауда орталығы, 2 
қабат); 
 
Жезқазған (04 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 05 наурыз - қала 
тұрғындары үшін, С.Қожамқұлов атындағы қазақ музықалық драма 
театры (Сәтпаев көшесі 1); 
 
Қызылорда (03, 04, 05, 06 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 07 
наурыз - қала тұрғындары үшін, Тоқмағамбетов атындағы Мәдениет үйі 
(Қазыбек би көшесі 21); 
 
Жетісай (07 наурыз - қала тұрғындары мен шығармашылық ұйымдар 
үшін, К.Жандарбеков ат. Жетісай драма театры им. (Қожанов көшесі 
71); 
 
Орал (06, 07наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 08 наурыз - қала 
тұрғындары үшін, Қадыр Мырза Әлі атындағы Мәдениет және өнер 
орталығы (Әбілқайыр хан көшесі 183); 
 
Көкшетау (06, 07 наурыз - қала тұрғындары мен шығармашылық 
ұйымдар үшін, Неке қию сарайы, 1 қабат, 10 кабинет ( М.Ауезов көшесі 
119/1); 
 
Қарағанды (06, 07, 10 наурыз - шығармашылық ұйымдар үшін, 08, 09 
наурыз - қала тұрғындары үшін С. Сейфуллин атындағы Қарағанды 
облысы қазақ драма театры (Бұхар - Жырау даңғылы 25); 
 
Петропавл (09, 10 наурыз - қала тұрғындары мен шығармашылық 
ұйымдар үшін, С.Мұқанов атындағы Солтүстік Қазақстан облыстық 
қазақ музыкалық драма театры (Ж.Жабаев көшесі 195); 
 
Айта кетсек, kazakhfilmcast@gmail.com электронды поштаға жақыннан 
бет бояусыз, көзілдіріксіз және линзасыз, бас киімсіз, өңделмеген 
фотосуреттерді (селфи емес), сондай-ақ басынан аяғына дейін бір 
сурет және өзіңіз туралы қысқаша ақпаратты (аты-жөніңізді, 
жасыңызды, бойыңыз бен салмағыңыз, біліміңіз және кинодағы 
тәжірибиеңіз туралы) жолдауға болады. 
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Победить бюрократию 
 
Колонка колумниста Талгата Калиева. 
Нет смысла отрицать, что в последние месяцы власть не 
критиковал только ленивый. Критиковали полицию, критиковали 
социальный блок, критиковали любые инициативы. Даже не 
потому, что не согласны или глубоко разбираются в проблемах 
отрасли. А потому, что стало модным критиковать власть. И во 
многом справедливо. Правительство и в самом деле казалось 
оторванным от реальности, живущим в своем иллюзорном мире 
цифр и позитивных индикаторов. 
 
 
На языке цифр мы достигали экономического роста, обуздали 
инфляцию, покрывали свои потребности в горюче-смазочных 
материалах, основательно подготовились к зиме... 
 
 
А граждане дрались в очереди за углем. 
 
 
Диссонанс достиг критической точки. Агентство по делам госслужбы и 
противодействию коррупции было вынуждено устраивать рейды по 
министерствам, чтобы выгонять засидевшихся сотрудников после 
рабочего дня. Но коэффициент полезного действия трудящихся на 
левобережье чиновников при этом простые казахстанцы на себе не 
ощущали. 
 
  
Потому что отчеты, совещания, летучки, пятиминутки, аппаратки и 
планерки. И еще разного рода совещания, ворующие у сотрудников не 
только рабочее время, но и способность к концентрации. Все это 
достигло таких масштабов, что потребовалось личное вмешательство 
Главы государства, который потребовал сократить количество 
совещаний и решать вопросы по телефону. Без лишних проволочек и 
затрат рабочего времени. 
 
  
Природа бюрократии такова, что, разрастаясь, аппарат способен 
превратиться в самостоятельный живой организм, живущий 
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исключительно ради себя. Он начинает придумывать сам для себя 
задачи, оправдывающие его существование, подменяя 
первоначальные цели искаженными. Проблема в том, что на этом 
воспитываются чиновникиновобранцы, начинающие по мере 

взросления и продвижения по карьерной лестнице становиться 
ретивыми охранителями этой модели. Потому что другой они не знают 
и постичь уже не в состоянии. Но становятся искусными мастерами 
аппаратных интриг, посвящая этому все свое время, силы и таланты. О 
каких результатах может идти в этой ситуации речь?! 
 
  
Именно с этим и связано справедливое возмущение Главы 
государства, потребовавшего отставки Правительства в своем жестком 
обращении. Не кулуарно, не на закрытом совещании, а исключительно 
публично, с апеллированием к народу и подчеркнуто в интересах 
народа. Потому что чиновники – слуги народа, а не бюрократического 
аппарата. И напомнить это оказалось возможно лишь через отставку 
Кабинета министров с его качественным обновлением. Тем более, что 
до этого последние предупреждения звучали публично и достаточно 
однозначно. Но, похоже, бюрократия оказалась сильнее инстинкта 
самосохранения министров. Качество жизни – не наше изобретение. В 
Эмиратах работает министерство счастья, цивилизованный мир ищет 
формулы чувства удовлетворенности. Высокий уровень 
благосостояния далеко не всегда служит гарантией счастливой жизни. 
 
  
И если даже странам, сумевшим обеспечить развитую инфраструктуру, 
высокие стандарты жизни, образования и здравоохранения, трудно 
гарантировать гражданам счастливую жизнь, то нашему правительству 
придется намного сложнее. Нам еще следует достичь достойных 
стандартов. Но параллельно научиться мониторить настроения 
собственных граждан, чувствовать градус социального самочувствия. 
Не в виде средней температуры по больнице, а по-настоящему. 
 
  
В выражении «государственная служба» ключевым является «служба», 
необходимое понимать, как служение. И присяга служащего тоже не 
формальный ритуал, а почетное событие в биографии того, кто решит 
посвятить жизнь служению своему народу. Понимают ли чиновники, что 
это служение не ограничивается красиво и своевременно заполненным 
отчетом или слепленной наспех дорожной картой? Что за каждой их 
подписью стоят судьбы миллионов сограждан, сегодняшних и будущих. 
В том числе и их собственных потомков. 
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И если уж партия должна быть общественным контролером и каналом 
обратной связи, то она должна держать чиновников в жестком тонусе, 
не позволяя ни на минуту забывать о тех, чьими слугами они являются. 

И, надеюсь, судьба предыдущего Кабмина тоже станет для многих 
показательным и поучительным примером. 
 
 
От редакции: Стало известно, что авторитетное интернет-издание 
Deutsche Welle (www.dw.com) включило Kaliyev channel в ТОП-10 
русскоязычных Telegram-каналов, которым стоит доверять. 
Поздравляем нашего автора! 
 
 
 
 
Казинформ 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки: https://www.inform.kz/kz/nursultan-nazarbaev-otkryl-s-ezd-partii-
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Нурсултан Назарбаев принимает участие в съезде партии «Нұр 
Отан» 

 
АСТАНА. КАЗИНФОРМ - Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев 
принимает участие в работе очередного XVIII съезда партии «Нұр 
Отан», передает корреспондент МИА «Казинформ».  
 
Помимо выступления Главы государства, в повестке дня ожидается 
представление программы партии «Нұр Отан» до 2030 года, внесение 
изменений и дополнений в Устав партии, рассмотрение итогов работы 
Политического совета партии и Центральной̆ контрольно-ревизионной 
комиссии (ЦКРК) за отчетный̆ период. Ожидается также избрание 
членов политсовета партии и ЦКРК. 
 
На съезд в этом году собрались около 2 тысячи человек, 1 200 из них - 
делегаты из регионов, 800 - гости мероприятия. 
 
Отметим, что в преддверии съезда 26 февраля проводились 
панельные сессии по актуальным темам: повышение качества 
образования, уровня социальной защищенности граждан, поддержки 
молодежи в свете реализации поручений Главы государства, 
озвученных в Послании, Пяти социальных инициативах, и другие.  
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Ранее, Нурсултан Назарбаев заявил, что намерен на ближайшем 
съезде партии «Нұр Отан» предложить ряд мер по усилению 
социальной поддержки и повышению качества жизни людей, на что 
будут выделены немалые средства из бюджета и Национального 

фонда.  
 
Эти средства будут направлены на решение таких задач, как усиление 
социальной поддержки малообеспеченных граждан, расширение 
возможностей для улучшения жилищных условий социально-уязвимых 
слоев населения и серьезное изменение политики развития регионов. 
 
«На это должна быть направлена работа Правительства, акимов всех 
уровней. Средства, которые имеются у Правительства и на местах, 
тратятся не по назначению. За всем этим будет установлен контроль. 
Подробнее по всем направлениям будет сказано на съезде партии 
«Нұр Отан», - подчеркнул Президент. 
 
 
 
vlast.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://vlast.kz/novosti/31930-nazarbaev-porucil-povysit-
posobia-mnogodetnym-semam.html 
 

Назарбаев поручил повысить пособия многодетным семьям 
 
Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
Глава государства Нурсултан Назарбаев в ходе XVIII съезда 
партии «Нур Отан» в среду дал правительству ряд поручений 
касательно помощи многодетным семьям с низкими доходами. 
 
«В настоящее время адресную социальная помощь от государства 
получает 11 таких семей или 572 тыс. человек. Поручаю правительству 
для расширения охвата малообеспеченных семей, особенно 
многодетных, повысить критерии оказания адресной помощи до 70% от 
прожиточного минимума», - поручил Назарбаев. 
 
Кроме того, для адресной поддержки семей с детьми, которые имеют 
право на такую помощь, президент поручил «установить минимальную 
выплату на каждого ребенка в многодетных семьях в сумме около 21 
тысячи тенге». 
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«При этом необходимо все процедуры назначения социальной помощи 
максимально упростить, перевести в проактивный формат, чтобы они 
за этой помощью не бегали месяцами по разным кабинетам. При 
исчислении совокупного дохода таких семей нужно исключить из 

расчета отдельные пособия, как пособия многодетным семьям, 
многодетным матерям, пособия по инвалидности для детей, стипендии 
которым уже есть. Когда социальные службы это все считают, 
оказывается семья зажиточная, а не малообеспеченная. Вот это надо 
учесть», - продолжил поручать глава государства. 
 
По его словам, в результате адресной социальной помощью будет 
охвачено в этом году свыше 830 тыс. человек, в том числе, почти 550 
тыс. детей. 
 
«Также поручаю повысить пособия родителям, опекунам и семьям, 
воспитывающим детей-инвалидов на 30%. Как мы посчитали, это 
затронет 100 тыс. человек. На реализацию данных мер поручаю 
дополнительно выделить 300 млрд тенге в 2019-2021 годы», - отметил 
президент. 
 
Он также поручил «акимам дойти до каждой семьи, усилить меры 
нуждающимся в помощи за счет средств местного бюджета с учетом 
региональных возможностей». 
 
«Такие возможности есть. Средства надо экономить и направлять туда, 
куда надо направлять, а не на объекты, которые пока могут 
подождать», - добавил Назарбаев. 
 
Он отметил, что «только за прошлый год подобная помощь местными 
органами была оказана на сумму свыше 135 млрд тенге», и указал, что 
«такую поддержу надо оказывать и дальше». 
 
«Не следует тратится на второстепенные дела в этот период», - 
подчеркнул глава государства. 
 
Вместе с тем Назарбаев считает, что для неполных, многодетных 
семей нужно создать условия для работы на дому, а для многодетных 
семей на селе – выделить отдельную квоту грантов и микрокредитов. 
 
«С этим поработать надо. Правительство и акимы должны 
осуществлять эту деятельность совместно с партией «Нур Отан» и 
«Атамекен». Акимам следует пересмотреть региональные программы 
помощи нуждающимся семьям с учетом партийного проекта «Бакытты 
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Отбасы», он направлен на системную поддержку института семьи в 
нашей стране», - сказал президент. 
 
 

 
 
vlast.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:  

https://vlast.kz/novosti/31931-mnogodetnym-semam-budut-vydavat-
zilisnye-zajmy-pod-2-3.html 

 
Многодетным семьям будут выдавать жилищные займы под 2-3% 
Тамара Вааль, Астана, Vласть 
 
Построить более 40 тыс. арендных квартир для 
малообеспеченных многодетных семей и разработать льготный 
механизм предоставляния жилищных займов для этой категории 
населения поручил в ходе XVIII съезда партии «Нур Отан» в среду 
президент Казахстана Нурсултан Назарбаев. 

 
«Необходимо активизировать работу по обеспечению жильем и 
улучшению сферы образования и здравоохранения. Поручаю 
правительству построить в рамках программы «Нурлы жер» более 40 
тыс. арендных квартир, преимущественно для малообеспеченных 
семей из числа многодетных. На данные цели в ближайшие 7 лет будет 
выделено дополнительно 50 млрд тенге ежегодно», - сказал 
Назарбаев. 
 
Также он считает необходимым повышать доступность приобретения 
жилья для многодетных и неполных семей, с детьми с ограниченными 
возможностями, имеющих низкие доходы. 
 
«Для этой категории граждан поручаю разработать льготный механизм 
предоставления жилищных займов под 2-3% через систему ЖССБ. Но 
для этого ЖССБ надо будет деньги и поручаю выделять ежегодно по 
50 млрд тенге», - указал президент. 
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Informburo.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://informburo.kz/novosti/sezd-partii-nur-otan-pod-
predsedatelstvom-nazarbaeva-tekstovaya-translyaciya.html 

 
Съезд партии "Нур Отан" под председательством Назарбаева. 

Текстовая трансляция 
 
Главная тема XVIII съезда партии – меры по повышению качества 
жизни казахстанцев. 
Съезд партии проходит во Дворце Независимости / Фото informburo.kz 
В Астане проходит XVIII съезд партии "Нур Отан" под 
председательством Президента Нурсултана Назарбаева. Съезд 
приурочен к 20-летнему юбилею создания партии. 
 
Новый состав Правительства приступил к работе вчера, 26 февраля. 
Отправляя в отставку Правительство Бакытжана Сагинтаева, 
Президент сообщил, что на съезде партии предложит меры по 
усилению социальной поддержки и повышению качества жизни людей, 
на что, по его словам, будут выделены немалые средства из бюджета 
и Национального фонда. 
 
В работе принимают участие делегаты, избранные на региональных 
конференциях, депутаты, руководители госорагнов, СМИ. 
 
Заместитель председателя партии "Нур Отан" Маулен Ашимбаев 
открыл XVIII съезд 
 
"Уважаемый Нурсултан Абишевич Назарбаев, мы собрались на XVIII 
съезде партии. Съезд проходит накануне 20-летия партии. Сегодня мы 
будем подводить итоги 20-летнего развития и рассмотрим меры по 
дальнейшей модернизации страны". 
 
Съезд объявили открытым. Звучит гимн Республики Казахстан. 
 
Все решения на съезде решено принимать открытым голосованием. 
 
Повестка съезда: 
 
1.Вопрос принятие программы партии до 2030 года; 
2.О внесении изменений и дополнений в состав партии; 
3Об итогах работы политического совета и центральной контрольной 
комиссии; 
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3.Об избрании нового состава политсовета и центральной контрольной 
комиссии. 
4.Съезд продолжит работу до 14.00. 
 
Президент: Главное – мобилизовать всё общество 
 
Назарбаев: 
"Уважаемые делегаты съезда, дорогие партийцы, от всей души 
поздравляю с 20-летним юбилеем партии "Нур Отан". 1 марта 1999 года 
вошло в историю страны как день создания партии. Тут наши коллеги – 
Сергей Терещенко. Они участвовали с создании партии. Сложная 
экономическая ситуациям требует от нас делать немедленный выбор. 
Нам следует сделать важные реформы, без этого мы бы отстали бы от 
всемирного развития. Я благодарен за то, что вы были рядом со мной 
в покорении высот, вам всем, сидящим здесь". 
 
"Сегодня я хотел бы довести до вас все дела и поговорить о будущем. 
В первую очередь остановлюсь на конкретных фактах. Вы знаете, каких 
высот мы за 20 лет достигли. Самое главное – мы создали независимое 
государство, всемирно узнаваемое, построили нашу столицу и стали с 
гордостью смотреть на это". 
 
"Экономика выросла. Объём внешнего оборота вырос более чем в 9 
раз. Привлечено более 320 млрд долларов инвестиций, это помогло 
нам в развитии. Доход граждан вырос более чем в 16 раз. Построено 
141 млн квадратных метров жилья, 1400 современных больниц, 
поликлиник, колледжей, детсадов. Такого результата не было никогда. 
Всё это результат работы нашего народа, и в этом есть вклад 
нуротановцев". 
 
"Нур Отан" способствуют принятию нужных государственных решений. 
Новое время диктует новые вызовы. Но это не повод для отчаяния и 
страха. Главное – выработать правильный вектор развития, 
мобилизовать всё общество. Мы должны учитывать ключевые 
требования современного мира. Конкуренция государств сводится к 
конкуренции конкретных людей. Сегодня съезд рассматривает 
программу партии до 2030 года. 10 целей в предстоящие 10 лет 
разработаны по моему поручению". 
 
"Сегодняшний съезд даст старт новому этапу развития 
Казахстана". 
 
"Предстоящие 10 лет – решающий период. Мы не должны упустить это 
десятилетие. Партия поставит перед собой конкретные цели, все они 
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обозначены в программе. Уверен, каждый из нас внесёт свой значимый 
вклад в становление более сильного процветающего Казахстана". 
 
"Руководствоваться нужно национальной идеей. Базовыми принципами 

являются: национальное единство, экономика, интеллектуальное 
процветающее государство". 
 
Социальная политика не должна порождать иждивенческие настроения 
"Уважаемые соратники! За перспективами будущего мы не должны 
забывать о текущих задачах. Главный приоритет – обеспечение уровня 
жизни граждан и развитие Казахстана как социального государства. Мы 
всегда выполняли свои социальные обязательства, и они будут расти". 
 
"Мы должны не снижать расходы на развитие и помогать 
нуждающимся. В текущем году на соцсферу направляется более 45% 
от всех расходов республиканского бюджета. Обозначились 
диспропорции в социальном блоке в то же время. Я принял решение о 
выделении средств из Нацфонда на повышение качества жизни и 
благостояния". 
 
"Выделяемые средств должны дойти до адресата, и нужно правильно 
и своевременно администрировать, как Правительству так и на 
местах". 
 
"Мы вышли благополучно из юго-восточного кризиса 1998 и 2000 годов. 
Мы вышли из страшного кризиса, когда в казне не было денег для 
выплаты зарплат. Социальная политика должна быть 
сбалансированной и не порождать иждивенческие настроения". 
 
"Главная задача государства – обеспечить людям работу, чтобы они 
зарабатывали на жизнь. Помощь должна быть для особо нуждающихся 
и носить строго адресный характер. Я лично буду контролировать и 
прошу партийцев иметь это в виду". 
 
"Проблемы волнующие граждан: детские пособия, многодетные семьи, 
модернизация социальной инфраструктуры и другие. Социальная 
политика будет реализовываться по трём направлениям". 
 
"Сегодня важно усилить меры по повышению благосостояния 
казахстанских семей". 
 
"В связи с тем, что прошли девальвации, зарплаты имели естественное 
снижение. С января, я объявлял, в полтора раза подняли базовую 
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зарплату. Учителям – на 30%, а кто подтверждал компетенцию – ещё 
на 50%". 
 
Президент поручил повысить зарплаты низкооплачиваем работникам 

бюджетной сферы на 30% 
"Сейчас программа заденет напрямую миллион гражданских служащих 
здравоохранения, образования, соцзащиты, культуры спорта и других. 
Поручаю с 1 июля повысить зарплату низкооплачиваем работникам 
бюджетной сферы на 30%. Поднять в среднем на 25% низовым 
работникам исполнительных органов, которые работают с 
гражданнами на районном областном уровне и в сёлах". 
 
"Здесь получилась серьёзная диспропорция от центра к регионам, надо 
их поддержать. Дополнительно будет выделено на эти цели 980 млрд 
тенге". 
 
"Повышенное внимание нужно уделить малообеспеченным гражданам 
и многодетным семьям. Каждая семья должна почувствовать реформы 
уже сегодня, а не в будущем." 
 
"Сегодня в стране порядка 340 тысяч семей имеет более четырёх 
детей. Ежегодно на их поддержку выделяется 500 млрд тенге". 
 
Президент: 21 тысяча тенге на каждого ребёнка в многодетной 
семье 

 
"Они имеют разный уровень доходов, кто-то хорошие, кто-то низкие. 
Когда будем оказывать помощь, нужно учитывать: зачем миллионерам 
ещё давать от государства поддержку?" 
 
"В первую очередь, государство особую заботу и внимание должно 
проявить многодетным семьям с низкими доходами". 
 
"Поручаю Правительству для расширения охвата малообеспеченных 
особенно многодетных повысить критерий оказания адресной 
социальной помощи до 70% от прожиточного минимума". 
 
"Для адресной социальной помощи семьям установить минимальную 
выплату на каждого ребёнка многодетным семьям в сумме около 21 
тысячи тенге". 
"При этом необходимо все процедуры назначения соцпомощи 
упростить и перевести в активный форма, чтобы не бегали за ней по 
разным кабинетам". 
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"При этом при исчислении совокупного дохода таких семей нужно 
исключить из расчёта отдельные пособия, как пособия многодетным 
семьям, многодетным матерям, пособия по инвалидности для детей, 
стипендии, которым уже есть." 

 
"В результате адресной соцпомощью будет охвачено свыше 830 тысяч 
человек, в том числе 550 тысяч детей. Также поручаю повысить 
пособия родителям, опекунам и семьям, воспитывающим детей-
инвалидов на 30%". 
 
"Это затронет 100 тысяч человек. На реализацию этих мер 
дополнительно выделить 300 млрд тенге в 2019-2021 годы". 
 
"Основным принципом оказания соцпомощи остаётся социальный 
контракт и обязательное участие трудоспособных в мерах занятости. 
Можно подойти к каждой семье и постараться сделать так, чтобы они 
работали где-то или дома". 
 
"Также поручаю акимам дойти до каждой семьи, усилить меры 
нуждающимся, помочь с учётом возможностей. Средства надо 
экономить и направлять туда, куда надо". 
 
"Только за прошлый год подобная помощь местными органами была 
оказана на сумму свыше 135 млрд тенге. Нужно оказывать и дальше". 
 
"Не следует тратиться на второстепенные дела в этот период". 
 
"Логично же, что для неподнятых многодетных нужно создать условия 
на дому, а на селе выделить микрокредиты". 
 
"Акимы, Правительство совместно должны это делать с партией и НПП 
"Атамекен". Акимам следует пересмотреть региональные программы 
помощи нуждающимся семьям". 
 
"Второе: необходимо активизировать работу по строительству жилья. 
Поручаю построить а рамках программы "Нурлы жер" более 40 тысяч 
арендных квартир многодетным и малоимущим. На эти цели в 
ближайшие семь лет будет выделено 50 млрд тенге ежегодно". 
 
"Также следует повышать доступность приобретения жилья для 
многодетных, неполных семей и детей-инвалидов". 
 
Президент: Трёхъязычие должно стать нормой, но не надо это делать 
топорно 
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"Я говорил о том, что трёхъязычие должно быть нормой постепенно. 
Наши дети – дети планеты. Учатся во всём мировом пространстве. 
Поэтому владеть родным казахским, русским, международным 
английским". 

 
"Но не нужно это делать топорно. Сначала нужно педагогов 
подготовить. Наше министерство поставило задачу завтра прямо взять 
и всем учителям начинать преподавать". 
 
"Приглашают их на три месяца, обучают. Кто будет преподавать на 
английском за три месяца? Может легче пригласить учителей из-за 
рубежа? МОН правильную политику вёл, но всё должно быть разумно". 
 
"Слагаемые успеха – это постоянное повышение квалификации и 
актуальная программа обучения. В каждом регионе должны работать 
как минимум один продвинутый вуз и по 10 современных колледжей. 
Главное – это трудоустройство выпускников. Каждый житель страны 
должен быть не только образованным, но и здоровым". 
 
Расходы на службу общественного здравоохранения должны быть 
увеличены с 40 до 60% 
"Нужно обеспечить доступ к качественному здравоохранению. 
Независимо от места проживания, расходы на службу общественного 
здравоохранения и ПМСП должны быть увеличены с 40 до 60% от 
общего объёма финансирования здравоохранения". 
 
"Эта практика всех развитых стран мира. Надо обратить внимание на 
первичную медицину, приблизить её к человеку. Поликлиники должны 
быть на первых этажах домов. Это очень важно, надо акценты 
сменить". 
 
"Поручаю дополнительно на развитие этой задачи выделить порядка 
120 млрд тенге. В результате повысится качество и доступность 
оказания стационарной медпомощи в семи регионах с охватом порядка 
100 тысяч семей". 
 
Президент о взрыве в Таразе 
"Утром получил информацию: и-за неосторожного обращения с газом 
погибли и пострадали люди. Я выражаю соболезнования близким этих 
людей. Комиссия разберётся и окажет помощь. Большая страна, и в 
этих случаях это ответственость местных органов с одной стороны и 
каждой семьи с другой. Надо осторожно обращаться с газом, надо 
очень внимательно смотреть". 
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"У нас ещё заметны разрывы в региональном развитии. Почему в одних 
областях дороги хорошие, а в других – нет? ЖКХ где-то стабильно, а 
где-то сбой. Есть акимы которые работают, знают проблемы людей, а 
есть те, кто избегают, игнорируют нужды населения". 

 
"Акиму нужно сделать всё возможное для блага населения. Они 
работают, не скажу, что не работают, но надо быть ближе". 
 
"У нас установился порядок: аким делает отчёт раз в год, это в 
формальность превратилось. В течение года должен встречаться с 
учителями, с молодёжью, а не прийти отчитаться, встряхнуться и 
дальше уйти". 
 
"У нас есть различные программы. Выделены достаточные ресурсы. Но 
люди не видят результатов, никто им не разъясняет. Правительство и 
акимы должны решать проблемы в конструктивном ключе, без 
популизма и погони за показателями". 
 
"Каждый регион стратегически важен для нас, мы должны 
сформировать новую карту страны, основанную на стандартах 
качества жизни". 
 
Президент: Государство – не бездонный котёл, чтобы всем давать 
"За последние годы была проведена огромная работа по строительству 
республиканской автотранспортной сети. Построили более 14 тысяч 
километров дорог. Такого в Казахстане никогда не было. Это гордость. 
По этим дорогам будут ездить наши внуки и правнуки". 
 
"Европейские дороги до сих пор служат поколенеиям людей. Это важно. 
А ещё важнее – дорога до дома. И расширение сети местных дорог – 
ключевая задача Правительства". 
 
"Поручаю дополнительно выделить на эти цели 350 млрд тенге, чтобы 
на местах поправить положение". 
 
"Поручаю дополнительно выделить на эти цели 350 млрд тенге, чтобы 
на местах поправить положение". 
 
"Мы посчитали: если нормально деньги использовать, до 2025 года 95% 
дорог областного и районного значений можно привести в нормальное 
состояние". 
 
"Проблемы возникают на окраинах крупных городов. Мы в мире видим, 
какие окраины есть. Никогда не забуду окраину Мехико. Она больше, 
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чем сам город. Кто в Индии был, знает, в каких картонных домиках люди 
живут вокруг больших городов. Люди тянутся, чтобы найти работу, но 
государство – не бездонный котёл, чтобы всем давать". 
 

"Я вспоминаю, как эту проблему решали в Алматы. Там приняли 
решение: если в квартире на каждого жителя 15 квадратных метров, 
нельзя никого прописывать, по каждому дому проходили. Почему в 
Астане и других городах не сделали?". 
 
"На развитие малых и моногородов будет также ежегодно 
дополнительно выделяться по 10 млрд тенге в ближайшие три года". 
 
"Важнейшими приоритетами будут доступ жителей страны к чистой 
питьевой воде и газификация. Поручаю дополнительно выделить 140 
млрд тенге. Это должны получить области и заняться наведением 
порядка". 
 
"Это нам позволит решить проблему в этой сфере для 2,2 млн граждан. 
Поручаю также предусмотреть для этих целей порядка 920 млрд тенге 
на 2019-21 годы". 
 
"Нур Отан" должен запустить партийный проект с акцентом на развитие 
инженерной инфраструктуры страны. В первую очередь, 
Правительству, акимам, маслихатам провести отбор сёл, имеющих 
перспективу развивать социальную сферу". 
 
"Было время, когда министром сельского хозяйства был Ахметжан 
Есимов, и мы взяли сёла, поделили. Часть хорошо развивается, есть 
средние, им надо помочь подняться. Есть те, где 10-20 домов, что, там 
надо строить школу и больницу?". 
 
"Когда строим школу в перспективных сёлах, сразу надо строить 
интернаты. Пусть дети подтягиваются сюда. Надо по такой градации с 
селом поработать". 
 
 
 
Nur.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки: https://politics.nur.kz/1780977-prinata-novaa-programma-partii-

nur-otan.html 
 

Какой курс выбрал «Нұр Отан» - принята новая программа партии 
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В «Нур Отане» приняли программу развития партии до 2030 года 
«Общество благополучия: 10 целей десятилетия», сообщает 
информагентство «Казинформ». 
 

Документ направлен на реализацию новой социальной доктрины 
президента. В рамках программы для деятельности партии 
установлены 10 приоритетных целей. 
 
Первая цель «Благополучие каждой казахстанской семьи» направлена 
три вектора развития - непосредственно поддержку казахстанских 
семей, повышение эффективности соцподдержки лиц с ограниченными 
возможностями, усиление поддержки пенсионеров. 
 
«Образование будущего, доступное каждому» - так звучит вторая 
приоритетная цель программы. Основными направлениями работы 
здесь станут подготовка нового инновационного поколения 
казахстанцев, привлечение в систему образования лучших 
специалистов, развитие инфраструктуры образования. 
 
Третья цель направлена на создание «Сильной нации здоровых 
людей». Эта цель имеет несколько подпунктов: привлечение в 
медицину лучших специалистов, развитие инфраструктуры 
здравоохранения, формирование здоровой нации. 
 
Четвертая цель - «Инклюзивная экономика». Посредством этого 
направления планируется повысить доходы граждан, добиться 
макроэкономической стабильности и низкой инфляции, а также 
технологической модернизации, цифровизации экономики и 
устойчивого финансового сектора. 
 
Пятая цель - «Развитый бизнес как основа благополучия общества». 
Этот пункт преследует следующие цели: снижение прямого 
присутствия государства в экономике, улучшение принципов 
господдержки бизнеса, повышение доступности кредитования для 
бизнеса. 
 
Шестая цель - «Комфортные условия жизни для граждан». Их 
планируется достичь посредством качественного жилья для граждан, 
увеличения строительства дорог, развития городской и сельской 
инфраструктуры, обеспечения чистой экологической обстановки. 
 
Седьмая цель - «Эффективное государство в интересах граждан». Она 
подразумевает модернизацию работы госаппарата, обеспечение 
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безопасности граждан, снижение уровня коррупции, эволюционное 
развитие и укрепление политсистемы. 
 
Восьмая цель - «Гармоничное общество ответственных граждан». 

Здесь отмечены продвижение в обществе ценностей модернизации, 
определенных президентом, строительство гармоничных 
общественных отношений в стране, активное взаимодействие партии с 
гражданским сектором, как с одним из основных партнеров. 
 
Девятая цель - «Молодежь - поколение больших возможностей». В 
рамках нее предусмотрена соцподдержка молодежи и развитие ее 
потенциала, повышение уровня патриотизма среди молодых людей, 
повышение результативности молодежной госполитики. 
 
Десятая цель - «Долгосрочное политическое лидерство «Нур Отана» 
направлена на комплексную модернизацию внутрипартийной 
деятельности, укрепление народного доверия, усиление роли партии, 
как главного института общественного контроля в стране, обеспечение 
политического лидерства «Нур Отана» в долгосрочной перспективе. 
 
 
 
24.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/basty-zha-aly-tar/item/299274-

elbasy-aza-standy-tardy-ba-ytty-miri-b-ginnen-bastau-aluy-tiis 
 

Елбасы: Қазақстандықтардың бақытты өмірі бүгіннен бастау 
алуы тиіс 

 

«Елімінің бақытты болғанын болашақта емес, қазір көргім келеді». 
 
Мемлекет басшысы Нұрсұлтан Назарбаев Nur Otan партиясының 
кезекті съезінде осылай деді. Президент жаңа құрылған Үкіметке 
халықтың әл-ауқатын арттыруға, жағдайы жұтаң отбасылардың 
тұрмысын тіктеуге пәрмен берді. 
 
Елбасы әуелі көпбалалы және табысы төмен отбасыларға берілетін 
жәрдемақының көлемін 21 мың теңгеге дейін жеткізуді тапсырды. Одан 
бөлек, көпбалалы отбасыларға 2-3 пайыздық мөлшерлемемен баспана 
сатып алу мүмкіндігі берілу керектігін айтты. Аймақтағы ахуал да 
Президент назарынан тыс қалмады. 
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Саяси ұйымның салмағы күн сайын артып келеді. Биліктің кез келген 
тармағы партия пікірімен санасады десек, соның айқын дәлелі – осы 
ауқымды жиын. Алпауыт күш халықтың әл-ауқатын арттыруға тікелей 
әсер етеді. Съезд тізгінін қолына алған Мемлекет басшысы әрі партия 

төрағасы Нұрсұлтан Назарбаев алдымен күн тәртібіндегі 4 мәселемен 
танысты. Мұнан соң ұйымның 2030 жылға дейінгі даму бағдарламасы 
аясында нақты тапсырмалар жүктеді. Халықтың жағдайы, әл-ауқаты, 
тұрмыстық ахуалы бірінші кезекте тұруы керектігін нұсқады. 
«Қазақстандықтардың бақытты өмірі бүгіннен бастау алуы тиіс», – деді 
Президент. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Біздің ұстанымыз – татулық, тыныштық, береке мен бірлік. Бас 
партия болу – елге қызмет ету. Дүние жүзі елдерімен 
байланыстамыз. Соның барлығын біліп, түсініп шешіп 
отыруымыз керек. Қиын кезең. Сондықтан әрекет ететін кез келді. 
 
Бақуатты отбасы – бақуатты Қазақстан. Алдағы онжылдыққа арналған 
бағдарламаның түпкілікті мақсаты – халықтың өмір сүру сапасын 
жақсарту. Бұған тәуелсіздік жылдары ұлттық қорға құйылған қомақты 
қаражат мүмкіндік береді. Мемлекет енді әрбір отбасының кірісіне баса 
көңіл бөледі. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Социальная политика должна быть сбалансированной и не 
провоцировать рост иждивенческих настроений. Мы живем в 
рыночной экономике. Каждый должен понимать, что 
благосостояние каждой семьи зависит от его работы, от его 
доходов. Вопросы повышения детских пособий, улучшения 
положения многодетных семей, обеспечение жильем, 
модернизация социальной инфраструктуры и другие очень 
важные для каждого человека вопросы. 
 
Көпбалалы аналардың жай-күйіне Президент ерекше көңіл бөлуді 
міндеттеді. Әсіресе, табысы аз отбасылардың әрбір перзентіне 
мемлекет 21 мың теңгеден төлейтін болды. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
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– В первую очередь, государство особую заботу и внимание 
должно проявить к многодетным семьям с низкими доходами. 
Поручаю Правительству для расширения охвата 
малообеспеченных семей, особенно многодетных, повысить 

критерий оказания адресной помощи до 70 процентов от 
прожиточного. Для адресной поддержки семей с детьми, имеющих 
право на получение адресной социальной помощи, установить 
минимальную выплату на каждого ребенка в многодетных семьях, 
в сумме 20 789 тенге. 

 
Көпбалалы аналарды баспанамен қамту мәселесі де шешімін табады. 
Президент тапсырмасы бойынша оларға жалдамалы негізде 40 мың 
баспана салынады. Бұдан бөлек, тұрғын үй несиесі 3 пайыз жеңілдікпен 
беріледі. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Поручаю Правительству построить в рамках программы «Нұрлы 
жер» более 40  тысяч арендных квартир преимущественно для 
малообеспеченных семей из числа многодетных. Также следует 
повышать доступность приобретения жилья для многодетных и 
неполных семей, семей с детьми с ограниченными 
возможностями, имеющих низкие доходы. Для этой категории 
граждан поручаю разработать льготный механизм 
предоставления жилищных займов под 2-3 процента годовых 
через систему жилстройсбережений. 
 
Бюджеттік салада жұмыс істейтіндердің жалақысы өседі. 1 шілдеден 
бастап олардың табысына 30 процент үстемақы қосылуы тиіс. «Ауыл – 
ел бесігі». Елбасы бүгін осындай атаумен жаңа жобаны жүзеге асыруға 
пәрмен берді. Ауыл да дамуы қажет. Бұл дегеніміз – кәсіп көзі, 
инфрақұрылым, ауызсу, тағысын тағы. Елбасы әрбір елді мекенде 
мектептің болуы міндетті емес екенін айтты. Бұл бюджетке де шығын 
әрі кез келген ауылда оқушылар саны жеткілікті бола бермейді. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Отбор сел, имеющих перспективы, и развивать там социальную 
сферу, создавать интернаты. Если в селе 10 домов или 5, или 20. 
Что там нужно строить школу или больницу? Когда строим школу 
в этих перспективных селах, сразу надо строить интернаты. Пусть 
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дети подтягиваются сюда, здесь и качество образования, и 
здравоохранение. 
 
Ауылдағы кәсіпкерлік белгілі бір өндіріске негізделуі керек. Енді 

осындай мүмкіндігі бар елді мекендер іріктеледі. Сөйтіп әр қайсысында 
бизнес бастамалар жүзеге асады. Осы мақсатты көздеген «Ауыл – ел 
бесігі» жобасына алдағы екі жылда 90 млрд теңге бөлінеді. 
Монокалалар да назардан тыс қалмайды. Барлығын ауызсу және 
көгілдір отынмен қамту жүйелі жоспарға енді. Қажетті қаржысы да 
қарастырылды.  
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– На развитие малых и моногородов будет также ежегодно 
предоставляться дополнительно по 10  миллиардов тенге в 
ближайшие три года. Важнейшими приоритетами выступают 
обеспечение доступа всех жителей страны к чистой питьевой воде 
и проведение масштабной газификации. На обеспечение 
водоснабжения и водоотведение поручаю дополнительно 
выделить 140 миллиардов тенге. Это получат области и надо 
заняться наведением порядка. На обеспечение водоснабжения и 
водоотведение поручаю дополнительно выделить 140 
миллиардов тенге. 
 
Сол ауылдық жерлер мен моноқалаларға жету жағы, яғни облысаралық 
жолдар түгелдей жөндеуден өтеді. Соңғы жылдары елімізде 
республикалық маңыздағы мыңдаған шақырым көлік дәлізі салынды. 
Ендігі кезекте – жергілікті инфрақұрылым. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Расширение сети современных местных дорог – это ключевая 
задача Правительства, исполнение которой необходимо 
контролировать партии. Поручаю дополнительно выделить на эти 
цели 350 миллиардов тенге. Чтобы на местах контролировать 
положение. 
 
Елдегі өңірлердің дамуы – өз алдына бөлек мәселе. Бірінің өсіп-
өркендеу қарқыны жоғары болса, енді бірінікі төмен. Мұны Президент 
әкімдердің халықпен тығыз жұмыс істемеуінің салдары деді. 
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Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Есть акимы, которые  действительно работают, знают и решают 

проблемы людей. Но есть и те, которые избегают общения с 
населением и игнорируют реальные нужды и потребности 
жителей регионов. Акимам нужно быть ближе к народу и делать 
все возможное для его блага.  Они, конечно, работают. Не скажу, 
что не работают. Но надо быть ближе. Они должны встречаться не 
один раз в год, в течение года должен встречаться с разными 
категориями людей: С врачами, учителями, молодежью. 
 
Денсаулық сақтау саласына бюджет қаражатының 40 пайызы 
жұмсалады. Бірақ елімізде алғашқы медициналық көмектің жайы мәз 
емес. Кейбір өңірлерде емханалар жеткіліксіз. Елбасы саладағы осы 
өзекті мәселелерді шешуге қосымша 120 млрд теңге бөлуді міндеттеді. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Отечественной медицине, прежде всего, необходимо 
ориентироваться на профилактику и стимулирование здорового 
образа жизни. Расходы на службу общественного 
здравоохранения и первичную медико-санитарную помощь 
должны быть увеличены с 40 до 60 процентов от общего объема 
финансирования здравоохранения. Это – практика всех развитых 
стран мира. Мы давно говорим, надо обратить внимание на 
первичную медицину. Надо приблизить медицину к человеку. 
Поликлиники всегда были на первых этажах домов, человек мог 
спуститься и получить квалифицированную оценку своего 
здоровья и надо лечиться. Это очень важно. 
 
Әрбір аймақта заман талабына сай озық әрі сапалы маман даярлайтын 
бір жоғары оқу орны және бірнеше колледж болуы шарт. Білім саласына 
жүктелген негізгі міндет осы. Бұған Президенттің жыл басында 
мұғалімдердің айлық-табысын арттыру жөніндегі тапсырмасын да 
қосыңыз. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Владеть родным казахским языком, русским языком, 
международным языком – английским – это важно. Но не надо это 
делать топорно – завтра возьми и выложи. Сначала нужно 
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педагогов подготовить. Педагоги, владеющий английским языком 
и преподающие физику, математику, химию, это сколько надо его 
учить. А наше министерство поставило задачу – завтра взять и 
всем учителям начать его преподавать. Ну приглашают их на 3 

месяца, обучают, кто английский язык и математику будет 
преподавать за три месяца. И на это тратятся огромные деньги. 
Может быть намного легче было бы пригласить учителей из-за 
рубежа и начинать учить. Поэтому эта цель и задача остаются. 
 
Президент пәрмен берген жұмыстарды жүзеге асыруға 2 триллин 300 
миллиард теңгеге жуық қаражат жұмсалады. Оның жартысынан астамы 
ұлттық қордан қаралады. Бюджеттен бөлінетін қаржыға салық саласын 
әкімшілендіру арқылы қол жеткізілмек. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Оптимизировать другие бюджетные расходы. 4 трлн тенге у нас 
в стране госзакуп и все из одного источника. Как только начали 
работать по этому направлению, уже и деньги начали поступать в 
бюджет. Госзакуп надо полностью отдать в конкурентную среду и 
получать средства для того, чтоб закрыть эти вопросы. 
 
Тәуелсіздік, ел бірлігі және даму. Қазақстанның қарышты қадам 
басуына осы үш бағыт негізгі темірқазық ретінде таңдалып отыр. 
Әрқайсысы – қазақ үшін аса құнды ұғымдар. Тәуелсіздік – тірегіміз, ел 
бірлігі – тұмарымыз, ал даму – ортақ жоспарымыз. Сондықтан елдік 
мүддені ұстанып, жұмыла жүзеге асыратын шаруа көп. 
 
Нұрсұлтан Назарбаев, Қазақстан Республикасының Президенті, 
партия төрағасы: 
 
– Осы айтылған мәселелерді бәріміз қолға алып, бақылап, қолға 
алумыз қажет. Бұл оңай жұмыс емес. Жол, ауыл шаруашылығы, 
осының барлығын әр ауылға бөлетін болсақ, ешқандай 
қиыншылық жоқ. Одан басқа қандай жұмыс бар? 
 
Еліміз бойынша партия мүшелерінің саны 1 миллионнан асты. 
Парламенттегі депутаттардың басым бөлігі осы саяси ұйымнан. Nur 
Otan нағыз халықтық партияға айналуы қажет. Барлық филиалдар мен 
«Жас Отан» жастар қанатының мүшелері осы үдеден шығуға ынталы. 
 
Бауыржан Байбек, Алматы қаласының әкімі, Nur Otan партиясы 
Алматы ҚФ төрағасы: 
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– Кезінде қабылданған шешімнің көрінісі. Ірі мегаполисті, ауылдық 
жерлерді дамыту сынды халықты қанағаттандыратын, елімізді 
дамытатын шешім. Басты мақсат – азаматтардың жарқын 

болашағына қызмет ету. 
 
Съезд делегаттарының арасында жас та, жасамыс та бар. Елдің 
шетінде, желдің өтінде жүрген ауыл еңбеккерінен бастап, IT сала білгірі, 
спортшы, кәсіпкер, мұғалім, дәрігер ұзын-саны 1300 делегат жиылды. 
Солардың бірі – Әбітәліп Үмітәлі. Жамбылдық өрен «Болашақ» 
бағдарламасы аясында білім алып, елге еселі еңбек етіп жүр. Алға 
қойған арман-мақсаты зор. Әбутәліптің талабына Президент сәттілік 
тілеп, аға буын арасында кімге қарап бой түзеу керектігін де көрсетті. 
 
Үкімет, Парламент және жергілікті атқарушы органдар. Президент 
берген тапсырмаларға енді биліктің осы ұш тармағы тармағы 
жұдырықтай жұмылуы керек. Ел болашағы үшін елеулі өзгерістерге жол 
ашқан съезд «Менің елім – Қазақстан» әнімен қорытындыланды. 
 
Рауан Мыңбаев, тілші: 
 
– Саяси ұйымның 20 жылдығы – тарих үшін қасқағым сәт. Алайда 
егенменді ел болып, еңсе тіктеу үшін тағдыршешті кезең. Демек Nur 
Otan екі онжылдықты еңсеріп қана қойған жоқ, ұлттың 
ұйытқысына, іргелі істердің бастамашысына айналды. Алда әлі 
жоспар көп. Сайлаушылардың сенімін ақтау, бақытты болашақ 
қалыптастыру, Қазақстанды тек алға жетелеу. Съезде 
айқындалған негізгі бағыт-бағдар, түпкілікті мақсат, межелі міндет 
те – осы. 

 
Авторы: Рауан Мыңбаев 
 
 
Informburo.kz 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки: https://informburo.kz/stati/povyshenie-zarplat-byudzhetnikam-i-
posobiy-mnogodetnym-na-chto-eshchyo-potratyat-23-trln-tenge.html 
 

Повышение зарплат бюджетникам и пособий многодетным. На 
что ещё потратят 2,3 трлн тенге? 

 
На съезде партии "Нур Отан" Президент поручил дополнительно 
выделить на социальную сферу деньги из бюджета и Нацфонда. 
Рассказываем, что это за поручения. 
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27 февраля в Астане прошёл XVIII съезд "Нур Отана" под 
председательством Нурсултана Назарбаева, на котором рассмотрели 
программу партии до 2030 года. Президент Казахстана рассказал о 10 
дополнительных мерах социальной политики государства. На их 

реализацию из Нацфонда и бюджета выделят 2 трлн 350 млрд тенге. 
 
"В текущем году на социальную сферу направляется более 45% от всех 
расходов республиканского бюджета. В то же время обозначились 
диспропорции в социальном блоке. Я принял решение о выделении 
средств из Нацфонда на повышение качества жизни и благосостояния 
казахстанцев. Выделяемые средства должны дойти до адресата", – 
отметил Нурсултан Назарбаев. 
 
Informburo.kz разбирает, как будут распределены бюджетные деньги и 
средства из Национального фонда республики. 
 
На повышение зарплаты бюджетников выделят 980 млрд тенге 
С 1 июля 2019 года Президент поручил повысить зарплаты работникам 
бюджетной сферы: 
 
низкооплачиваемым работникам – до 30%; 
низовым работникам исполнительных органов (в районах и областях) – 
в среднем на 25%. 
"Сейчас программа заденет напрямую миллион гражданских служащих 
здравоохранения, образования, соцзащиты, культуры спорта и других. 
Здесь получилась серьёзная диспропорция от центра к регионам, надо 
их поддержать. Дополнительно будет выделено на эти цели 980 млрд 
тенге", – пояснил Нурсултан Назарбаев. 
 
300 млрд тенге – на поддержку многодетных семей 

Президент поручил Правительству повысить критерий оказания 
адресной социальной помощи до 70% от прожиточного минимума. АСП 
до этого времени рассчитывалась так: 50% от прожиточного минимума 
(29 698 тенге) выплачивали на каждого члена семьи. Это составляло 14 
849 тенге.Теперь на каждого будут выплачивать 20 789 тенге. 
 
"Для адресной социальной помощи установить минимальную выплату 
на каждого ребёнка многодетным семьям в сумме около 21 тысячи 
тенге. На реализацию этих мер дополнительно выделить 300 млрд 
тенге в 2019-2021 годы. Также поручаю акимам дойти до каждой семьи, 
усилить меры нуждающимся, помочь с учётом возможностей. Средства 
надо экономить и направлять туда, куда надо", – поручил глава 
государства. 
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Также на 30% повысят пособие родителям, опекунам и семьям, 
воспитывающим детей-инвалидов. 
 
50 млрд тенге ежегодно – на строительство арендного жилья 

Глава государства поручил Правительству построить в рамках 
программы "Нурлы жер" 40 тысяч арендных квартир. Их будут 
распределять преимущественно между малообеспеченными и 
многодетными семьями. 
 
"На эти цели в ближайшие семь лет необходимо дополнительно 
выделять по 50 млрд тенге ежегодно. Также следует повышать 
доступность приобретения жилья для многодетных и неполных семей, 
семей с детьми с ограниченными возможностями, имеющих низкие 
доходы. Для этой категории граждан поручаю разработать льготный 
механизм предоставления жилищных займов под 2-3% годовых через 
систему жилстройсбережений. На эти цели Жилстройсбербанку будет 
выделяться ежегодно по 50 млрд тенге", – заявил Президент. 
 
120 млрд тенге – на развитие здравоохранения 
По словам председателя "Нур Отана", у каждого казахстанца должен 
быть доступ к качественному здравоохранению независимо от места 
его проживания. Он поручил увеличить расходы на службу 
общественного здравоохранения и ПМСП с 40 до 60%. 
 
"Это практика всех развитых стран мира. Надо обратить внимание на 
первичную медицину, приблизить её к человеку. Поликлиники должны 
быть на первых этажах домов. Это очень важно, надо акценты сменить. 
Поручаю дополнительно выделить на развитие сферы 
здравоохранения 120 млрд тенге. В результате повысится качество и 
доступность оказания стационарной медицинской помощи в семи 
регионах с охватом около 100 тысяч пациентов в год", – сказал глава 
государства. 
 
350 млрд тенге – на расширение дорог 
Нурсултан Назарбаев напомнил однопартийцам о дорогах в Европе, 
которые служат целым поколениям людей. В Казахстане только один 
автобан транспортного коридора Западная Европа – Западный Китай 
отвечает таким требованиям. В регионах дороги оставляют желать 
лучшего. 
 
"Поручаю дополнительно выделить на эти цели 350 млрд тенге. Эти 
меры к 2025 году помогут улучшить состояние 95% автодорог 
областного и районного значения. Все объекты региональной 
транспортной инфраструктуры, в том числе аэропорты, авто- и 
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железнодорожные вокзалы должны быть модернизированы", – поручил 
Нурсултан Назарбаев. 
 
Для решения проблем окраин крупных городов – Астаны, Алматы и 

Шымкента дополнительно выделят в 2019-2021 годах 90 млрд тенге, на 
развитие малых и моногородов – ежегодно по 10 млрд тенге. 
 
330 млрд тенге – на коммунальную сферу 
На водоснабжение и водоотведение Президент поручил 
дополнительно выделить 140 млрд тенге, ещё 190 млрд – на 
газификацию и электроснабжение. 
 
"Поручаю предусмотреть для этих целей порядка 920 млрд тенге на 
2019-2021 годы. "Нур Отан" должен запустить партийный проект "Құтты 
мекен" с акцентом на развитие инженерной инфраструктуры страны. В 
первую очередь, Правительству, акимам, маслихатам провести отбор 
сёл, имеющих перспективу развивать социальную сферу", – сказал он. 
 
По его словам, у села есть потенциал зарабатывать и достойно жить. 
 
"В этой связи поручаю Правительству разработать предложения по 
реализации специального проекта "Ауыл – ел бесігі" и обеспечить его 
финансирование в размере 90 млрд тенге на 2019-2021 годы. Это 
поможет закрепить молодёжь на селе", – считает глава государства. 
 
По словам Нурсултана Назарбаева, эти меры принесут осязаемую 
пользу людям. 
 
"Из Нацфонда я выделяю 1 трлн 230 млрд тенге. Всего 2 трлн 350 млрд 
тенге. Партия "Нур Отан", запишите себе. Давайте сделаем, чтобы 
каждая копейка дошла до людей", – заключил Президент. 
 
Откуда возьмут в бюджете дополнительные деньги? 
Главный научный сотрудник Казахстанского института научных 
исследований при Президенте РК, доктор экономических наук Вячеслав 
Додонов рассуждает, откуда возьмут в бюджете дополнительные 
деньги. 
 
"Эти значительные средства предполагается изыскать за счёт 
кардинального улучшения налогового администрирования, то есть, их 
выделение будет происходить на основе повышения эффективности 
как собираемости налогов и сборов, так и расходования средств в 
бюджетном процессе. Подчёркивая необходимость улучшения 
налогового администрирования, Президент отметил известную 
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проблему разницы в таможенной статистике казахстанско-китайской 
торговли, и необходимость повышения качества таможенного 
администрирования", – отметил Вячеслав Додонов. 
 

Эти меры, по словам Президента, позволят в ближайшие три года 
получить в бюджет 1 трлн тенге. 
 
Эксперт не исключает, что может возникнуть вопрос о возможном росте 
инфляции, но уверен, что большого скачка не будет. 
 
"Во-первых, эти средства, выделяются не одномоментно, а будут 
распределены на три года. Во-вторых, большая их часть попадёт не 
напрямую на потребительский рынок, что могло бы разогнать 
инфляцию, а будет направлена на продуктивные расходы – 
строительство дорог, объектов социальной инфраструктуры, жилья для 
малообеспеченных и т. д. Заявленная сумма в разбивке по годам на 
трёхлетний период составляет около 800 млрд тенге, это получается 
порядка 7% государственного бюджета. Такое увеличение бюджета не 
приведёт к значимому росту инфляции, поскольку и в предыдущие годы 
рост бюджетных расходов был достаточно значительным – средний 
прирост затрат республиканского бюджета с 2014 по 2017 год 
превышал 17%, но при этом инфляция оставалась умеренной", – 
заключил эксперт. 
 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/86644-kazakhstan-stal-

edinstvennoj-stranoj-v-tsa-chi-vuzy-popali-v-prestizhnyj-mezhdunarodnyj-
rejting 
 

Казахстан стал единственной страной в ЦА, чьи вузы попали в 
престижный международный рейтинг 

 

По данным аналитического агентства Quacquarelli Symonds, Казахстан 
стал единственной страной в Центральной Азии, чьи вузы вошли в 
престижный международный предметный рейтинг QS World University 
Rankings-2019, передает Sputnik Таджикистан. 
 
В список вошли 1,2 тысячи вузов со всего мира. 
 
Во время составления рейтинга QS специалисты опирались на шесть 
критериев — академическую репутацию, мнение работодателей, 
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соотношение преподавателей и студентов, индекс цитируемости, долю 
иностранных студентов и количество зарубежных преподавателей. 
 
При формировании рейтинга оцениваются ведущие вузы мира по 48 

дисциплинам и пяти предметным областям. 
 
Первое место в рейтинге занял Массачусетский технологический 
институтом, на втором оказался Стэнфордский университет, тройку 
замкнул Гарвардский университет. 
 
Среди стран Центральной Азии в рейтинг сумел попасть только 
Казахстан. В список включили сразу десять университетов республики. 
Самую высокую позицию занял Казахский национальный университет 
имени Аль-Фараби (202-е место). 
 
QS World University Rankings является одним из наиболее влиятельных 
глобальных рейтингов университетов. Агенство Quacqurelli Symonds 
выпускает его с 2004 года. 
 
В список QS попадают вузы, которые предлагают все уровни 
образования. 
 
 
 
ZonaKZ 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки:https://zonakz.net/2019/02/27/bezrabotnuyu-i-
neobuchayushhuyusya-molodezh-rk-xotyat-vklyuchit-v-chislo-
pretendentov-na-gosgranty-dlya-biznesa/ 
 

Безработную и необучающуюся молодежь РК хотят включить в 
число претендентов на госгранты для бизнеса 

 
Астана. 27 февраля. КазТАГ – Безработную и необучающуюся 
молодежь Казахстана хотят включить в число претендентов на 
госгранты для бизнеса, сообщается в проекте постановления 
правительства. 
 
«В правилах предоставления государственных грантов для реализации 
новых бизнес-идей участникам государственной программы развития 
продуктивной занятости и массового предпринимательства на 2017-
2021 годы «Еңбек» (…) пункт 3 изложить в следующей редакции: «3. 
Претендентами на получение государственных грантов являются 
участники программы, прошедшие курсы обучения основам 
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предпринимательства по проекту «Бастау Бизнес» или завершившие 
обучение в рамках первого направления программы и ранее не 
получавшие финансовую поддержку в рамках других государственных 
программ, а также переселенцы, оралманы и молодежь категории 

NEET», — сказано в документе. 
 
В действующей редакции правил формулировка «молодежь категории 
NEET» отсутствует. 
 
«Молодежь категории NEET – молодежь, которая в силу определенных 
обстоятельств социального и экономического характера не учится, не 
работает и не повышает квалификацию», — сказано в предложенном 
проекте поправок. 
 
В документе представлены и предельные размеры госгрантов в 
месячных расчетных показателях (МРП), которые планируют выдавать 
указанной категории. 
 
«Пункт 8 (правил – КазТАГ) изложить в следующей редакции: «8. 
Государственные гранты на реализацию новых бизнес-идей 
предоставляются в размере до 100 МРП, для молодежи категории 
NEET в размере до 200 МРП», — говорится в документе. 
 
Проект постановления вынесен на публичное обсуждение до 13 марта. 
 
1 МРП = Т2525. 
 
 
Nur.kz 
Дата: 27.02.2019 
Ссылки: https://www.nur.kz/1780976-den-blagodarnosti-v-kazahstane-
istoria.html 
 

День благодарности в Казахстане: история праздника 
 

День благодарности в Казахстане — новый праздник, наполненный 
особенным смыслом и духовной радостью. Отмечать его будем 1 марта 
2019-го в третий раз. 
 
День благодарности появился благодаря инициативе Президента РК 
Нурсултана Абишевича Назарбаева. Это его предложение, 
высказанное на Ассамблее народа Казахстана в 2016 году, получило 
широкую поддержку населения. Идея праздника сразу же пришлась по 
душе казахстанцам. И вот по какой причине. 
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Казахстан известен своей многонациональностью: 
 
страна объединяет 130 этносов и 17 религиозных конфессий; 

в течение ХХ века на его территорию переселили больше пяти 
миллионов человек из Украины, России и Белоруссии. 
 
Но при этом в РК созданы все условия для межэтнического и 
межконфессионального согласия. Это особая национальная идея, 
которая корнями уходит в те времена, когда казахстанцы принимали 
многочисленных переселенцев после столыпинских реформ, 
коллективизации и раскулачивания. 
 
Взаимопомощь, поддержка и отзывчивость стали основой для 
формирования современного целостного общества. И вот уже три года 
1 марта в Казахстане вспоминают об ушедших временах и благодарят 
друг друга за доброту и щедрость в повседневной жизни. 
 
В этот весенний день, 1 марта, День благодарности отмечают по всей 
стране по-разному: 
 
праздничными концертами, представлениями, флешмобами; 
встречами с ветеранами; 
благотворительными акциями (бесплатные обеды, проезд и т. д.). 
Цель их проведения — вспомнить былые времена, исторические 
события, в которых формировался многонациональный Казахстан, а 
также привить ценности старшего поколения молодежи, учить 
толерантности, умению находить общий язык, уважать свое 
происхождение и любить Родину. 
 
Вместе с приходом весны, 1 марта, праздник в Казахстане, 
посвященный благодарности, обретает особую символичность. Весна 
ассоциируется с обновлением, с расцветом. И тем лучше начинать 
такое прекрасное время года с улыбок и теплых приятных слов. Не 
упустите случай сказать спасибо тому, кто этого достоин. Сделайте мир 
вокруг себя добрее! 
 
 
Казинформ 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/v-gostyah-u-voennyh-letchikov-
pobyvali-yunye-patrioty-astany_a3502900 
 
В гостях у военных летчиков побывали юные патриоты Астаны 
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АСТАНА. КАЗИНФОРМ - В рамках Года молодежи и в целях военно-
патриотического воспитания военные летчики Астаны провели день 
открытых дверей для учеников выпускных классов и воспитанников 

республиканской школы «Жас улан», передает МИА «Казинформ» со 
ссылкой на МО РК.     
 
Молодежь познакомилась с основами воинской службы и 
современными образцами авиационной техники. 
 
Ученикам были продемонстрированы типы летательных аппаратов 
армейской и военно-транспортной авиации, молодые летчики - 
выпускники Военного института Сил воздушной обороны - рассказали о 
тактико-технических возможностях воздушных судов и первых эмоциях 
от их пилотирования. Некоторым школьникам посчастливилось 
посидеть за штурвалом самолета.  
 
«Если в душе у кого-нибудь из ребят загорится искорка связать судьбу 
с небом, то встреча прошла не зря. Детям подобные мероприятия очень 
нравятся, тем более что не каждый день они находятся в 
непосредственной близости к боевой авиационной технике и могут 
задать вопросы опытным летчикам и инженерам», - отметил 
заместитель командира авиабазы по воспитательной и идеологической 
работе майор Курмет Имангожин. 
 
Необходимо отметить, что проведение различных военно-
патриотических мероприятий в Вооруженных Силах Республики 
Казахстан стало доброй традицией, так как формирование высокого 
патриотического сознания, воспитание чувства верности своему 
Отечеству у подрастающего поколения являются главными ценностями 
современного общества. 
 
 
 
24.kz 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/sport/item/299158-kazakhstan-voshel-v-
top-10-luchshikh-komand-mira-po-kibersportu 
 

Казахстан вошел в топ-10 лучших команд мира по киберспорту 
 
Как проходит турнир по киберспорту IEM Katowice Major 2019 и 
почему он так важен?  
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Результаты турнира Казахстанская команда AVANGAR заняла 9 место 
на турнире IEM Katowice Major в дисциплине CS:GO, на котором 16 
лучших команд мира борются за призовой фонд в $1 000 000 и звание 
чемпиона. Киберспортсмены довольны результатом, ведь попасть в 

основную часть престижного «мажора» еще год назад было 
несбыточной мечтой. AVANGAR существует всего 1,5 года, но за 
короткий срок они уже вошли в топ-16 мирового рейтинга по CS:GO и в 
топ-2 команд СНГ. Молодые казахстанские игроки, средний возраст 
которых 21 год, на турнире заставили говорить о себе весь мир, 
обыграв такие именитые команды, как FaZe и NRG. 
 
Почему это важно?  
 
Чемпионаты по киберспорту зарождались в начале двухтысячных годов 
в тесных компьютерных клубах, а призовой фонд состоял из взносов 
самих же игроков. Сегодня киберспортивные турниры уже опережают 
по бюджетам и просмотрам такие традиционные виды спорта, как 
теннис и гольф. Арена Spodek в Катовице в эти дни принимает более 
11,5 тысяч фанатов CS:GO, не считая миллионную аудиторию онлайн-
зрителей. Турниры спонсируют мировые компании, а на ивенте 
презентуют главные технические новинки года. В этом году 
генеральный спонсор турнира, компания Acer с брендом Predator, 
анонсировала серию игровых ноутбуков Predator Triton и игровое 
кресло Acer Predator Thronos. По данным аналитической компании GfK,  
ноутбуки серии Predator занимают лидирующую позицию в Казахстане 
с долей 50%. 
 
Бюджеты в киберспорте  
 
Несмотря на критику киберспорта, как «времяпрепровождения для 
школьников», уже сейчас факты говорят об обратном. Старший 
финансовый аналитик Baird Capital Колин Себастьян в 
исследовательском отчете 2015 года поразил цифрами — к 2020 году 
доход от киберспорта достигнет более $1,8 млрд. Маркетинговое 
агенство NewZoo опубликовало еще один положительный отчет: 
доходы от киберспорта в 2019 составят  $1,1 млрд, а $337 млн - только 
сумма от онлайн-рекламы. Зарплаты игроков из ТОП-30 команд мира 
могут достигать цифры в $30 000  в месяц, не считая спонсорских 
контрактов и дохода от стриминга. Фанаты просят включить киберспорт 
в перечень Олимпийский игр.  
 
«Киберспорт демонстрирует высокий рост и может обеспечить 
платформу для взаимодействия с Олимпийским движением. 
Киберспорт можно рассматривать как спортивную деятельность, так как 



73 
 

игроки готовятся и тренируются с интенсивностью, которая может быть 
сопоставима со спортсменами в традиционных видах спорта», - 
реагирует положительно Международный олимпийский комитет. 
Казахстан уже признал киберспорт официальным видом спорта. 

Министерство культуры и спорта РК опирается на положительный опыт 
Южной Кореи. Для Казахстана это возможность для продвижения 
бренда страны и привлечения иностранных туристов на местные 
киберспортивные турниры. 
 
Дальнейшие шаги 
 
AVANGAR планируют упорно тренироваться, чтобы вновь 
представлять Казахстан уже на следующем Major в Берлине в 
сентябре. Несмотря на уже известные результаты, турнир в Катовице 
еще не закончен. Стадия плэй-офф пройдет с 28 февраля по 3 марта, 
и это большое событие для геймеров со всего мира. Популярный 
блогер Биржан Ашим, благодаря компании Acer, уже отправился в 
самое сердце турнира для освещения финальной части. Медиа-
партнером выступает компания BillboardVideo Singapore. Узнать 
больше о том, как проходит турнир и увидеть последние новинки Acer 
можно в Stories Биржана:(https://www.instagram.com/birzhanashim) или 
на странице predator.kazakhstan в Instagram 
(https://www.instagram.com/predator.kazakhstan) За дальнейшими 
успехами команды Avangar вы можете следить в социальных сетях: 
Instagram - https://www.instagram.com/avangarkz/ Youtube - 
https://www.youtube.com/channel/UCXQa_Z2Upj7CjEW1c7Dqn3g VK - 
https://vk.com/avangarkz Twitter - https://twitter.com/avangarkz Уже сейчас 
можно смело заявлять: киберспорт – спорт, а в некоторых аспектах - 
даже больше! 
 
 
 
Nur.kz 
Дата: 01.03.2019 
Ссылки: https://www.nur.kz/1781326-nazarbaev-pozdravil-kazahstancev-

s-dnem-blagodarnosti.html 
 

Назарбаев поздравил казахстанцев с Днем благодарности 
 
Для казахстанцев день первого марта ознаменован не только 
приходом всегда долгожданной весны, но и еще молодым, но 
очень добрым праздником - Днем благодарности. Нурсултан 
Назарбаев поздравил население республики, передает NUR.KZ. 
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Поздравительный текст опубликован на официальном сайте главы 
государства. 
 
"Дорогие соотечественники! 

 
Искренне поздравляю всех с замечательным праздником – Днем 
благодарности! 
 
Он символизирует собой память о милосердии, проявленном нашим 
народом в годы тяжелых испытаний. 
 
День благодарности – это дань уважения к нашей общей истории, 
выражение признательности к священной казахской земле, ставшей 
родным домом для всех граждан страны. 
 
Укрепляя единство народа Казахстана, за годы Независимости мы 
сформировали свою уникальную модель мира и согласия. 
 
На современном этапе мы реализуем масштабную программу 
модернизации, принимаем комплексные меры по повышению 
благосостояния населения. 
 
Непреходящие нравственные ценности солидарности и взаимопомощи 
всегда объединяют нас, формируют чувство сопричастности и 
ответственности за общее будущее. 
 
Нынешнее поколение, особенно молодежь, должно знать и помнить 
нашу историю. Ее опыт и мудрые уроки дают пример подлинного 
патриотизма и единства. 
 
Пусть сердце каждого из нас наполняется гордостью и благодарностью 
за наш общий успех – процветающий Казахстан! 
 
Желаю каждой семье счастья, мира и благополучия!" - пожелал 
Елбасы. 
 
Напомним, идея отмечать такой праздник принадлежит главе 
государства Нурсултану Назарабаеву. Ее он озвучил на XXII сессии 
Ассамблеи народа Казахстана в 2016 году. 
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Казинформ   
Дата: 01.03.2019 
Ссылки: https://www.inform.kz/kz/elbasy-kazakstandyktardy-algys-aytu-
kunimen-kuttyktady_a3503279 

 
Елбасы қазақстандықтарды Алғыс айту күнімен құттықтады 

 
АСТАНА. ҚазАқпарат - ҚР Президенті Қазақстан халқын Алғыс айту 
күнімен құтттықтады, деп хабарлайды Ақорданың баспасөз қызметі.  
ҚазАқпарат Елбасы құттықтауының мәтінін ұсынады. 
 
Мемлекет басшысы Нұрсұлтан Назарбаевтың Алғыс айту күнімен 
құттықтауы 
 
Құрметті отандастар! 
 
Баршаңызды Алғыс айту күнімен шын жүректен құттықтаймын! 
 
Бұл мереке қиын-қыстау жылдары қазақ халқының көрсеткен 
қамқорлығы мен мейірімділігінің ұмытылмайтынын білдіреді. 
 
Алғыс айту күні - ортақ тарихымызға көрсетілген құрметтің, бүкіл 
қазақстандықтардың өз шаңырағына айналған киелі қазақ жеріне деген 
ризашылықтың белгісі. 
 
Тәуелсіздік жылдарында Қазақстан халқының бірлігін нығайта отырып, 
татулық пен келісімнің бірегей үлгісін қалыптастырдық. 
 
Қазіргі таңда біз ауқымды жаңғырту бағдарламасын жүзеге асырып, 
халықтың әл-ауқатын арттыру үшін кешенді шараларды қолға алдық. 
 
Ынтымақтастық пен өзара көмек сияқты берік құндылықтар біріктіруші 
күшке айналып, еліміздің болашағына деген нық сенім мен 
жауапкершілік сезімін қалыптастырады. 
 
Қазақстандықтардың қазіргі буыны, әсіресе жастар, тарихымызды біліп, 
есте сақтауы керек. Тарих тағылымы шынайы патриотизм мен бірліктің 
үлгісін көрсетеді. 
 
Әрқайсымыздың жүрегімізде ортақ жетістігімізге - өркендеп келе жатқан 
Қазақстанға деген мақтаныш пен ризашылық сезімі ұялай берсін! 
 
Әр отбасыға бақ-береке, елімізге татулық пен тыныштық тілеймін!», -
делінген құттықтауда. 
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Informburo.kz 
Дата: 01.03.2019 
Ссылки: https://informburo.kz/novosti/granty-na-besplatnoe-obuchenie-
predlagayut-kazahstancam-vuzy-ssha-litvy-i-kitaya-86113.html 

 
Гранты на бесплатное обучение предлагают казахстанцам вузы 

Британии, США, Литвы и Китая 
 
Вузы начали приём документов от казахстанских абитуриентов по 
программам бакалавриата и магистратуры. 
Центр международных программ "Болашак" опубликовал список 
зарубежных вузов, предоставляющих казахстанцам гранты на 
бесплатное обучение. 
 
Пять образовательных грантов по программе бакалавриат по 
специальности "Бизнес" предлагает Oxford Business College. Грант 
покрывает 100% стоимость обучения, остальные расходы покрываются 
обладателем гранта самостоятельно. Приём документов – до 14 июня. 
 
Университет IGlobal University в США выделяет гражданам Республики 
Казахстан шесть грантов по программе бакалавриат и магистратура по 
специальностям "Информационные технологии", "Кибербезопасность" 
и "Деловое администрирование". Грант также покрывает 100% 
стоимость обучения. Документы можно подать до 30 июля. 
 
20 грантов для казахстанцев по различным специальностям готов 
предоставить Университет Витаутаса Великого в Литве. Грант 
включает бесплатное обучение и ежемесячную стипендию при 
отличной успеваемости. Обучение проводится на английском языке. 
Приём документов – до 1 июля. 
 
Кроме того, до 11 марта продлён конкурс на обучение в вузах Украины 
по программам бакалавриата и магистратуры. Конкурс объявило 
Министерство образования и науки РК в рамках соглашения между 
министерствами двух стран. В этом году украинская сторона для 
казахстанских граждан выделила 40 грантов. Грант предусматривает 
покрытие следующих расходов: 
 
бесплатное обучение; 
проживание в общежитии; 
ежемесячная стипендия; 
языковые курсы (на украинском языке); 
медицинское обслуживание. 
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До 10 марта продолжается приём документов в Тяньцзиньский 
университет – национальный университет под непосредственным 
управлением Министерства образования КНР. Университет 
предоставляет 100% гранты для казахстанских студентов по 

следующим специальностям: "Архитектура", "Гражданское 
строительство", "Химическая инженерия и технология", "Механическая 
инженерия", "материаловедение и инженерия", "Бизнес управление 
(MBA)". 
 
Грант покрывает следующие расходы: 
 
бесплатное обучение; 
проживание в общежитии; 
ежемесячная стипендия около 2500–3500 юаней; 
языковые курсы (в случае обучения на китайском языке); 
медицинская страховка. 
Вся подробная информация об условиях и документах на сайте 
"Болашака". 
 
 
 
 
Казинформ 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/podderzhku-molodym-obeschayut-

zhambylskie-biznesmeny_a3503224 
 

Поддержку молодым обещают жамбылские бизнесмены 
 

ТАРАЗ. КАЗИНФОРМ - Совет деловых женщин Жамбылской области 
объявил о начале проекта «Опыт в деле - Менторство», передает 
корреспондент МИА «Казинформ». 
 
«В объявленный в нашей стране Год молодежи в рамках реализации 
программ Президента у нас запускается проект в поддержку молодых 
начинающих предпринимателей, - рассказала корреспонденту МИА 
«Казинформ» руководитель медицинского центра «Мейирим», 
возглавляющая Ассоциацию женщин-предпринимательниц 
Жамбылской области, депутат областного маслихата Гулдара 
Нурумова. - «Менторство» - это мировой проект, реализуется во многих 
странах мира, он дает очень хорошие результаты. Когда начинающие 
предприниматели открывают свой бизнес и сталкиваются с первыми 
трудностями, у многих руки опускаются, и они всё бросают. По 
статистике, из десяти девять бизнесов в течение года закрываются. И 
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нужен такой человек, который будет толкать, говорить - не опускай руки, 
иди дальше, ты всё сможешь. Родственники так не смогут, они 
пожалеют и скажут - ой, не надо, зачем тебе эта нервотрепка, оставь 
это и или в наём. Только ментор это может сказать. И такой человек 

должен быть рядом с начинающим предпринимателем».  
 
Менторами жамбылского проекта уже вызвались стать восемь человек. 
Это известные в регионе руководители заводов, предприятий 
различных отраслей, торговых сетей. Они будут поддерживать 
молодых предпринимателей своими знаниями, опытом, помогут в 
реализации проектов. 
 
Совет деловых женщин Жамбылской области ведет сбор бизнес-
проектов, стартапов среди молодежи, в возрасте от 18 до 29 лет. 
 
 
 
 
Today.kz 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки:http://today.kz/news/zhizn/2019-02-28/775628-o-planah-na-
postu-glavyi-novogo-ministerstva-soobschil-dauren-abaev/ 
 

О планах на посту главы нового министерства сообщил Даурен 
Абаев 

 
Особое внимание, по его словам, будет уделено вовлечению 
гражданского общества в решение насущных проблем. 
 
Даурен Абаев подвел итог своей работе в качестве министра 
информации и коммуникаций и рассказал о планах нового 
министерства, которое он возглавил, передает Today.kz. 
 
Министр информации и общественного развития стал гостем 
программы "Открытый диалог" на телеканале "Хабар". 
 
Новое ведомство будет курировать вопросы развития СМИ, 
гражданского общества, молодежной политики, общественного 
согласия, реализации программы "Рухани жанғыру" и другие.  
 
"Около трех лет в министерстве информации и коммуникаций для меня 
лично это был колоссальный опыт управленческой работы. За это 
время было сделано многое: запущена программа "Цифровой 
Казахстан", создан технопарк Астана Хаб, стартовало отключение 
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аналогового и внедрение цифрового телевидения в ряде регионов, 
начато строительство 20 тысяч километров оптоволокна в сельской 
местности, оптимизированы процессы оказания госуслуг", – отметил 
Даурен Абаев. 

 
На новом месте его работы пока решаются организационные вопросы: 
приведение в соответствие новой структуры административной, 
финансовой и правовой деятельности, формировании единого плана. 
 
"Мы понимаем, что времени на раскачку нет, уже завтра состоится 
коллегия нашего министерства, в ходе которой будут обозначены 
основные приоритеты работы на год. Дарханом Калетаевым проделана 
большая работа. Смена руководства не означает, что все в одночасье 
нужно поменять, переделать, упразднить. Нет. Мы будем продолжать 
начатое, наращивая работу новыми идеями, инициативами и 
проектами. Это будет нормальный эволюционный процесс", – сообщил 
министр. 
 
Он пообещал, что ближайшее время план работы министерства на год 
будет презентован публично.  
 
"Планы очень насыщенные. Тем более, что Глава государства объявил 
год молодежи. Многое планируется сделать в этом направлении. 
Особое внимание будет уделено дальнейшему вовлечению 
гражданского общества в решение насущных проблем", – сказал Абаев. 
 
Напомним, министерство информации и общественного согласия было 
создано в Казахстане 25 февраля. В тот же день Даурен Абаев был 
назначен его главой. 
 
 
 
zhaikpress.kz   
Дата: 28.02.2019 
Ссылки:http://zhaikpress.kz/ru/news/v-zko-organizovana-

diskussionnaya-ploshhadka-s-volonterami 
 

В ЗКО организована дискуссионная площадка с волонтерами 
 
В казахском драматическом театре имени Х.Букеевой состоялось 
мероприятие в рамках реализации программной статьи «Рухани 
Жангыру», направленное на развитие волонтерского движения и 
повышения его роли в обществе. 
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Организаторами мероприятия выступили КГУ «Информационно-
аналитический и ресурсный центр по работе с молодежью города 
Уральска. 
 

Президент Н.А.Назарбаев объявил этот год Годом молодежи. 
Молодежным инициативам оказывается всяческая поддержка. 
 
Прошла презентация волонтерской группы и организована 
дискуссионная площадка с волонтерами. Волонтеры рассказали о 
своей деятельности, обменялись опытом. Целью мероприятия 
является объединение разных волонтерских движений в единый 
волонтерский корпус. 
 
Заместитель акима Западно-Казахстанской Габидолла Оспанкулов 
поздравил волонтеров и вручил удостоверения волонтерам членам 
волонтерской группы «Орал жастары». 
 
–Волонтерское движение весьма значимо для республики, большой 
вклад волонтеры внесли в проведение ЭКСПО – 2017. Это дало толчок 
массовому развитию волонтерского движения. Молодые люди 
проявляют инициативу, стремятся помочь и поддержать людей. Наша 
область тоже приняла участие в организации ЭКСПО-2017. 
 
В мире существует много видов волонтерского движения, они работают 
в больницах, помогают социально уязвимым слоям населения. В 2016 
году был принят закон о волонтерстве и волонтерском движении. 
 
На сегодняшний день в каждом регионе Казахстана есть волонтерский 
центр. В нашей области зарегистрировано более 1000 волонтеров. 
Волонтерская деятельность это помощь оказываемая обществу на 
безвозмездной основе. 
 
Волонтерское движение мотивирует инициатива молодежи, а также 
волонтерская стипендия, которая будет увеличена на 30%. 
Приоритетом при поступлении в престижные мировые вузу, а также 
престижные компании является участие в волонтерской деятельности. 
Волонтерский опыт, который рассматривается при поступлении в вузы 
или трудоустройстве является показателем социальной активности и 
личной мотивации. Прошедший съезд партии «Нур Отан» был 
направлен на поддержку социально уязвимых слоев населения и 
волонтерское движение направлено как раз на это, – отметил 
Габидолла Оспанкулов. 
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Jasqazaq.kz 
Дата: 01.03.2019 
Ссылки:http://jasqazaq.kz/2019/03/01/darhan-kaletaev-ykimet-
kensesinin-basshysy-bolyp-tagajyndaldy/ 

 
Дархан Кәлетаев үкімет кеңсесінің басшысы болып 

тағайындалды 
 
Дархан Кәлетаев үкімет кеңсесінің басшысы болып 
тағайындалды, — деп хабарлайды Tengrinews.kz тілшісі премьер-
министрдің сайтына сілтеме жасап. 
 
 
«Қазақстан Республикасының Президенті Нұрсұлтан Назарбаевпен 
келісілген түрде, ҚР Үкіметінің қаулысымен Дархан Аманұлы Кәлетаев 
ҚР премьер-министрі кеңсесінің басшысы қызметіне тағайындалды», — 
делінген премьер-министрдің сайтында. Дархан Кәлетаев 1972 жылы 
Шығыс Қазақстан облысында дүниеге келген. Шығыс Қазақстан 
мемлекеттік университетін тарих мамандығы бойынша, Мемлекеттік 
басқару ұлттық жоғары мектебін мемлекеттік басқару менеджері 
мамандығы бойынша тәмамдаған. Саяси ғылымдар докторы. Еңбек 
жолын 1995 жылы ҚР Министрлер Кабинетінің Тілдер комитетінің 
маманы ретінде бастаған. Білім және мәдениет, ақпарат және қоғамдық 
келісім министрліктерінің құрылымында жұмыс істеген. 2001-2002 
жылдары Мәдениет және қоғамдық келісім министрлігінің ішкі саясат 
департаменті директорының орынбасары, кейін Ақпарат және қоғамдық 
келісім министрлігінің жастар саясаты департаментінің директоры 
болып жұмыс істеді. 2002 жылдан бастап ҚР Президенті Әкімшілігінің 
сектор меңгерушісі, ішкі саясат бөлімінің меңгерушісі, әлеуметтік-саяси 
бөлім меңгерушісі, мемлекеттік бақылау және ұйымдастыру бөлімінің 
меңгерушісі қызметін атқарған. 2007-2008 жылдары ҚР Президенті 
Әкімшілігі басшысының орынбасары, 2008-2009 жылдары «Нұр Отан» 
ХДП төрағасының бірінші орынбасары, 2009-2016 жылдары «Самұрық-
Қазына» ұлттық әл-ауқат қоры» АҚ басқарушы директоры қызметтерін 
атқарған. 
 
 
 
www.inform.kz 
Дата: 01.03.2019 
Ссылки: https://www.inform.kz/ru/dauren-abaev-rasskazal-o-zadachah-
novogo-ministerstva_a3503494 
 

Даурен Абаев рассказал о задачах нового министерства 
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АСТАНА. КАЗИНФОРМ - Министр информации и общественного 
развития РК Даурен Абаев рассказал о задах нового ведомства, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 
«Наше министерство в новом качестве работает меньше недели. Но 
уже сейчас можно сказать, что объединение вопросов общественного 
развития и информации в одном ведомстве является своевременным 
и стратегически верным решением Главы государства», - сказал 
министр на расширенном заседании коллегии министерства.  
 
Даурен Абаев поблагодарил Дархана Калетаева - бывшего министра 
общественного развития - и его коллег за качественную работу. Он 
также заверил, что все эффективные начинания будут продолжены. «Я 
думаю, что в этом ключе мы сохраним здоровую преемственность», - 
подчеркнул он.  
 
«В целом перед нами стоят очень серьезные задачи. 2019 год был 
объявлен Президентом Годом молодежи. Это не просто тематическое 
оформление календарного года или совокупность отчетных 
мероприятий. Он нацелен на качественное преобразование жизни 
молодых граждан и создание всех необходимых условий для их 
самореализации. Мы понимаем, что молодежь - это неоднородная 
масса, спектр учений, желаний и потребности очень широк. Но 
ключевыми компонентами государственной работы с молодежью будут 
качественное образование, обеспечение занятости и поддержка 
института семьи», - подчеркнул министр.  
 
Второе важное направление, сообщил глава ведомства, это работа с 
гражданским обществом. Даурен Абаев признал, что сегодня 
государство не может самостоятельно в одиночку искоренять и решать 
комплексные социальные проблемы.  
 
«Без вовлечения в эти процессы неправительственного сектора многие 
меры государственной поддержки рискуют превратиться в 
«кампанейщину». В этом ключе особую важность приобретают вопросы 
обеспечения прозрачности государственно-социального заказа и 
правового регулирования сферы в целом», - подчеркнул министр.  
 
По его словам, дальнейших позитивных преобразований потребует и 
сфера межэтнического и межрелигиозного согласия.  
 
«Мы отдаем себе отчет в том, что единство, мир и согласие - это не 
константа, не данность, а органичная система, требующая постоянной 
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работы по ее совершенствованию. В данном направлении требуется 
выработка мер не только идеологического характера, но в части 
снижения локальных точек социального напряжения», - пояснил он.  
 

Между тем в русле озвученных задач первостепенное значение 
приобретает вопрос нормотворческой деятельности министерства, 
считает Даурен Абаев.  
 
«На этот год запланированы внесение дополнений в проекты законов 
или поправок по работе общественных советов, НПО, института 
медиации, совершенствование правовых основ благотворительности и 
донорства. Вся работа будет вестись при непосредственном участии 
неправительственного сектора», - заключил Даурен Абаев. 

 
 
 
 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ 
 
Казинформ 
Дата: 24.02.2019 
Ссылки: https://www.inform.kz/ru/stiv-dzhobs-chelovek-kotoryy-izmenil-
mir_a3501523 
 

Стив Джобс - человек, который изменил мир 

 
АСТАНА. КАЗИНФОРМ - Сегодня, 24 февраля 2019 года, 

сооснователю одной из самых успешных и дорогих компаний в 

истории человечества Apple Стиву Джобсу могло бы исполниться 64 

года, передает корреспондент МИА «Казинформ». 

 

Будущий миллиардер появился на свет 24 февраля 1955 года в 

городке Маунтин-Вью, штат Калифорния. К слову, именно этому 

району позже суждено будет стать сердцем Силиконовой долины. В 

возрасте 56 лет Стив Джобс умер от рака поджелудочной железы. 

Последним детищем Apple, которое представили аудитории при Стиве 

Джобсе, был iPhone 4s. 

 

В честь дня рождения «отца цифровой революции», редакция МИА 

«Казинформ» подготовила подборку интересных фактов из жизни 

гения-изобретателя XXI века. 
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1 На самом первом логотипе Apple был изображен Исаак Ньютон, 

сидящий под яблоней - незамысловатый сюжет легенды про открытие 

сэром Исааком силы всемирного тяготения. 

 

2  Стив Джобс имел сирийские корни. Имя биологического отца Стива 

Абдулфаттах Джандали (Abdulfattah Jandali). Биологические родители 

Джобса, будучи студентами магистратуры, усомнились в своей 

готовности взять на себя бремя воспитания и отдали сына на 

усыновление. К будущим усыновителям у родителей Стива было 

единственное требование - они должны иметь высшее образование. 

 

3  Несмотря на то, что Стива Джобса ассоциируют с рядом 

компьютерных инноваций, сам он признался, что за свою жизнь не 

написал ни единой строчки программного кода для своих проектов. 

 

4  Стив Джобс страдал дислексией. Дислексия - это расстройство 

чтения, трудности в обучении, которые характеризуются проблемами 

с чтением, несмотря на нормальный интеллект человека. 

 

5  На каждой коробке или рекламной кампании Apple iPhone указано 

одно время - 9:41 утра. Это время - символическое, поскольку именно 

в 9:41 Джобс представил смартфон в 2007 году. 

 

6  Сестра Джобса - писательница Мона Симпсон (Mona Simpson). О ее 

существовании Стив узнал, уже будучи взрослым. Ее первый роман 

«Где угодно, только не здесь» (Anywhere But Here) рассказывал об её 

отношениях с родителями, которые приходятся родителями и Стиву 

Джобсу. 

 

7   Стив Джобс был пескетарианцем. Другими словами, он ел рыбу, ел 

вегетарианские блюда (включая яйца и молочные продукты), но не ел 

мясо. 
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8  Основатель Apple попал в Книгу рекордов Гиннесса как директор с 

самой скромной зарплатой в мире: по официальным документам, 

зарплата Джобса составляла 1 доллар в год. 

 

9  В 1983 году Джобс убедил Джона Скалли перейти из компании 

Pepsi-Cola в Apple. Впоследствии, в результате конфликта между 

ними, сам Стив Джобс был отстранен от руководства проектами и 

вынужден был уйти из Apple. 

 

10  Джобс купил студию Pixar за 10 млн долларов, а продал ее 

компании Disney за 7,5 млрд. 

 

К смерти американский изобретатель относился всегда очень просто и 

по-философски. 

 

«Память о том, что я скоро умру - самый важный инструмент, который 

помогает мне принимать сложные решения в моей жизни. Потому что 

все остальное - чужие ожидания, гордость, вся эта боязнь смущения 

или провала - все эти вещи растворяются пред лицом смерти, 

оставляя лишь то, что действительно важно. Память о смерти - 

лучший способ избежать мыслей о том, что вам есть что терять. Вы 

уже голый. У вас больше нет причин не идти на зов своего сердца», - 

отмечал Стив Джобс в своем выступлении в Стэнфордском 

университете.  

 

О жизни Стивена Пола Джобса написано 10 книг, снято 6 

документальных и 3 художественных фильма, и даже поставлена 

пьеса.  
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oilcapital.ru 
Дата: 25.02.2019 
Ссылки:https://oilcapital.ru/news/press_release/25-02-
2019/programmnyy-komitet-foruma-buduschih-liderov-sobralsya-v-sankt-

peterburge 
 

Программный комитет Форума будущих лидеров собрался в 
Санкт-Петербурге 

 
В Санкт-Петербурге прошло выездное заседание 

Молодежного программного комитета 6-го Форума будущих 
лидеров Мирового нефтяного совета 

В Санкт-Петербурге прошло выездное заседание Молодежного 
программного комитета 6-го Форума будущих лидеров Мирового 
нефтяного совета. В его работе приняли участие 14 членов комитета из 
семи стран, входящих в МНС. В Россию иностранные представители 
прибыли по приглашению Российского национального комитета МНС, 
поддержавшего инициативу ректората Санкт-Петербургского горного 
университета — старейшего инженерного вуза страны, на базе 
которого в июне будут проводиться основные мероприятия 
молодежного форума. 

 
Программа визита включала знакомство с площадками 

проведения деловых мероприятий Форума будущих лидеров — 
Многофункциональным комплексом «Горный» и Горным 
университетом. В ходе заседания были уточнены детали утвержденной 
ранее технической программы Форума. Члены Молодежного 
программного комитета обсудили и согласовали кандидатуры спикеров 
ключевых мероприятий Форума. 

 
Также была заслушана информация о предварительных итогах 

этапа сбора заявок на участие в международном конкурсе рефератов 
научных работ молодых специалистов, победители которого приедут 
на Форум без уплаты регистрационного взноса и получат возможность 
выступить с докладами на молодежных технических сессиях. Прием 
заявок и тезисов работ завершился 20 февраля. В конкурсе принимают 
участие свыше 300 студентов и молодых специалистов нефтегазовой 
отрасли из десятков стран мира. В ходе выездного заседания 
Молодежного программного комитета прошел первый этап отбора 
лучших рефератов, поступивших на конкурс. 

 
Члены Молодежного программного комитета обсудили ряд других 

вопросов, связанных с подготовкой 6-го Форума будущих лидеров, 
определили план работы и задачи на ближайшие месяцы. В 
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дистанционном режиме в заседании Молодежного программного 
комитета принимала участие директор по коммуникациям Мирового 
нефтяного совета Ульрика Ван Лонски. 

 

«Подготовка 6-го Форума будущих лидеров выходит на финишную 
прямую, — отметила директор Российского национального комитета 
МНС Влада Стрелецкая, входящая в состав Молодежного 
программного комитета. — Учитывая, что Молодежный программный 
комитет играет ключевую роль в формировании деловой программы 
Форума, нам было важно провести заседание в Санкт-Петербурге, 
чтобы члены комитета прониклись атмосферой будущего Форума, 
оценили возможности площадок и дали свои рекомендации». 

 
Зарубежные гости высказали удовлетворенность ходом 

подготовки Форума и уровнем организации выездного заседания. 
Председатель Комитета молодых специалистов МНС Стефан Русле, 
возглавляющий Молодежный программный комитет 6-го Форума 
будущих лидеров, выразил признательность ректорату Санкт-
Петербургского горного университета и дирекции РНК МНС за 
приглашение и возможность на месте ознакомиться с площадками 
Форума. 

 
«Форум будущих лидеров, который летом пройдет в Санкт-

Петербурге, станет для меня третьим Молодежным форумом Мирового 
нефтяного совета после Калгари и Рио. Исходя из этого личного опыта, 
могу уверенно утверждать, что это весьма впечатляющие и уникальные 
площадки для профессионального общения», — сказал С. Русле в 
интервью журналу «Будущие лидеры». 

 
«Конечно, стержнем каждого нашего молодежного форума 

является его деловая программа. Важно, что она формируется 
одаренными представителями нашего поколения — моими коллегами 
по Программному комитету — и фокусируется на самых актуальных 
вопросах перспективного развития нефтегазовой отрасли — на всех 
значимых этапах производственной цепочки», — продолжил Стефан. 

 
6-й Форум будущих лидеров Мирового нефтяного совета пройдет 

23-28 июня 2019 года в Санкт-Петербурге. Это самая представительная 
и масштабная площадка для профессионального общения молодых 
специалистов нефтегазовой отрасли. Ожидается, что его гостями и 
участниками станут порядка 1200 представителей нефтегазовой 
индустрии из десятков стран мира. Оргкомитет Форума возглавляет 
министр энергетики РФ Александр Новак. 
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Қамшы 
Дата: 26.02.2019 
Ссылки: http://www.qamshy.kz/article/elyzaveta-ii-ozininh-taq-muragerin-
tanhdadi.html 

 
Елизавета II өзінің тақ мұрагерін таңдады 

 
Ұлыбритания патшайымы Елизавета II өзінің тақ мұрагері кім 

болатынын шешті. Берілген ақпараттарға сүйенсек, патшайым 

мұрагерлікке ұлы Чарльзды емес, немересі Уильямды таңдаған. 

 

92 жасқа келген патшайым ұлы Чарльзге неліктен мұрагерлікті 

табыстамағаны туралы алыпқашпа әңгімелер көп. Десе де, бұл 

патшайымның – өз таңдауы. 

 

Шетелдік басылымдардың жазбасына сенсек, Чарльздің  Уэйн 

Доменти есімді досы 15 жастағы қызды зорлағаны және басқа да 

қылмыстары үшін жауапқа тартылған. Және 52 жастағы австралиялық 

жігіт Чарльздің Камилла Паркер Боуздан туған ұлымын деп хабарлап 

жүр екен. 

 

Патшайымның Чарльзді тақ мұрагері ретінде таңдамауы 70 жасқа 

келген ұлына оңай тимеген. Кейбір ақпараттардың жеткізуінше, ресми 

тақты табыстау рәсімі 2020 жылы өтетін көрінеді. 

 

Әзірге мұрагерлікке басты үміткер болып тұрған Уильям 2011 жылы 

отбасын құрған. Ғасырдың ең үздік тойы атанған бұл кештің құрметті 

қонақтар тізімінде шектеу болмаған. 

 

Бірнеше жыл достасып барып үйленген бұл жұпты қосып та, 

ажырастырып та үлгергендер болды. Британиялық басылымдардың 

пайымдауынша, Уильям керемет тақ мұрагері болса, жұбайы Кейт 

Миддлтон ең әдемі патшайым болмақ. 

 

                                                                                                  Ұсынған: 

Әсем Мерекеқызы 
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7info.ru 

Дата: 26.01.2019 
Ссылки:https://7info.ru/ryazan/ryazan-society/v-ryazani-startoval-

regionalnyj-chempionat-molodye-professionaly/ 
 

В Рязани стартовал региональный чемпионат «Молодые 
профессионалы» 

 

Во вторник, 26 февраля, в Рязани стартовал региональный 
чемпионат профессионального мастерства «Молодые профессионалы 
(WorldSkills Russia)». Соревнования проходят в регионе в третий раз. 
На церемонии открытия гостей поприветствовала заместитель 
председателя правительства Рязанской области Лариса Крохалёва. 

 
– Профессия – один из главных рубежей, который определяет 

наше с вами существование на земле. Потому что, имея в руках дело, 
мы можем содержать себя, семью, самореализовываться, повышать 
свой уровень и двигаться вперёд. Каждому желаю победы, главной 
победы над собой, – сказала Лариса Крохалёва. 

 
В приветственном слове депутат Государственной думы от 

Рязанской области Елена Митина отметила, что каждым годом 
соревнования становятся более привлекательными, востребованными 
и интересными для наших молодых специалистов. 

 
– У молодых специалистов есть замечательная возможность 

показать себя и своё мастерство. На площадке чемпионата не только 
определяются лучшие из лучших, но и активно обсуждаются 
актуальные вопросы, связанные с ситуацией на рынке труда, ранней 
профориентацией в школах, внедрением современных 
образовательных технологий в подготовке квалифицированных 
рабочих кадров. Всё это имеет большое значение для дальнейшего 
развития экономики региона, – подчеркнула парламентарий. 

 
На этот раз за призовые места начали борьбу более 150 

участников из города и области. Они продемонстрируют свои умения 
по 22 компетенциям, среди которых «Парикмахерское искусство», 
«Столярное дело», «Лабораторный и химический анализ», «Кирпичная 
кладка», «Ветеринария», «Технология моды», «Поварское дело» и 
другие. 

 
Вместе со студентами в региональном чемпионате участвуют 

школьники. Они соревнуются в двух номинациях: «Электромонтаж» и 
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«Поварское дело». Поддержать участников и посетить соревнования 
могут все желающие. Чемпионат завершится 1 марта. 

 
– Чемпионатное движение «WorldSkills» имеет достаточно 

длительную историю – порядка 70 лет. Для России это достаточно 
молодое и очень нужное начинание. И неслучайно, участие нашей 
страны в этом движении получило высокую оценку – в 2019 году 
мировой чемпионат «WorldSkills» пройдёт в Казани, – сказал 
председатель комитета Рязанской областной думы по социальным 
вопросам Сергей Пупков. 

 
Победители регионального чемпионата примут участие в 

международном чемпионате WorldSkills в Казани в августе 2019 года, в 
котором встретятся конкурсанты из 60 стран. 

 
 
 

 
Синьхуа 
Дата: 28.02.2019 
Ссылки: http://russian.news.cn/2019-02/28/c_137857952.htm 
 

Китайскую молодежь больше всего интересуют темы 
образования и занятости на предстоящих "двух сессиях" – опрос 
 
Пекин, 28 февраля /Синьхуа/ -- Среди тем, которые будут обсуждены 

на предстоящих ежегодных сессиях Всекитайского собрания народных 

представителей /ВСНП/ и Всекитайского комитета Народного 

политического консультативного совета Китая /ВК НПКСК/, китайскую 

молодежь больше всего волнуют темы образования и занятости, 

сообщила в четверг газета "Китайская молодежь" /China Youth Daily/. 

 

Согласно результатам опроса, проведенного газетой, 79,8 проц. 

опрошенных заявили, что их больше всего интересует тема 

образования на "двух сессиях", тогда как 77,1 проц. опрошенных 

волнует тема занятости. 

 

Опрос был проведен среди более чем 49 тыс. человек в возрасте до 

40 лет по всей стране. 
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Вторая сессия ВСНП 13-го созыва и вторая сессия ВК НПКСК 13-го 

созыва откроются 5 и 3 марта соответственно. 

 


